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СООБЩЕНИЕ ЦЕНТРАЛЬНОЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ 

СОВЕТ СССР
в  Центральную избира

тельную комиссию от окруж
ных избирательных комис
сий поступили предваритель
ные сообщения об итогах вы
боров в Верховный Совет 
СССР.

Голосование повсеместно 
началось в 6 чйсов утра и 
закончилось в 10 часов ве
чера. Выборы состоялись в 
1.517 избирательных окру
гах, в том числе в 767 окру
гах по выборам в Совет Сою
за и в 750 округах по выбо-

15 июня 1970 года.

Д Е П У Т А Т  
В Е Р X О В Н

Согласно сообщению Цен
тральной избирательной ко
миссии по выборам в Вер
ховный Совет СССР об ито
гах выборов 14 нюня 1970 
года, депутатами в Совет Со
юза Верховного Совета

рам в Совет Национально
стей.'

По предварительным дан
ным, поступившим в Цент
ральную избирательную ко
миссию, в выборах приняло 
участие 153.080.585 избира
телей, или 99,92 процента 
общего числа избирателей, 
включенных в списки.

Из' числа принявших уча
стие в голосовании за кан
дидатов в депутаты Совета 
Союза голосовало 99,74 
цроцента и Совета Нацио

нальностей — 99,79 процен
та избирателей.

Выборы в Верховный Со
вет СССР ярко продемон
стрировали нерушимое един
ство партии и народа, новую 
победу блока коммунистов 
и беспартийных.

Окончательные итоги вы
боров и список депутатов, 
избранных в Верховный Со
вет СССР восьмого созыва, 
Центральная избирательная 
комиссия опубликует 17 т о 
ня 1970 года.

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИС 
СИЯ ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ 

СССР

Ы С О В Е Т А  С О Ю З А  
О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

СССР по Томской области
избраны:

Зуев Владимир Евсеевич, 
директор Института оптики 
атмосферы Сибирского отде
ления Академии наук СССР. 
Томский городской округ.

Лигачев Егор Кузьмич, 
первый секретарь Томского 
обкома КПСС. Колпашев- 
ский' округ.

Морозова Александра .Ан
тоновна, элентросварщица 
Томской ТЭЦ. Томский сель
ский округ.

Нину М ихайловну Варфоломееву .знаю т далено за предела
ми деревни Красный Яр Кожевниновсного района, в которой  
она живет и работает. Нина Михайловна — депутат Верховно
го Совета РСФСР, она постоянно в числе лидеров областного  
соревнования доярок. '

В этом году Варфоломеева прочно удерж ивает первенство в 
соревновании доярок своего колхоза имени XXI съ езда  КПСС 
и всего Кожевниновсмого района. Она уж е надоила от своих  
коров по 2.309 килограммов молока, за пять месяцев выпол
нено свыше половины годового обязательства. Сейчас Нина 
Михайловна надаивает от каждой коровы до 14-ти килограм
мов молока.

Фото в. Е ф им енко.

ЖИВОТНОВОД! ИСПОЛЬЗУЙ 
БЛАГОПРИЯТНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ 
Л Е Т ОМ Д Л Я  П О В Ы Ш Е Н И Я  
П Р О Д У К Т И В Н О С Т И  СКОТА!
Н а в е р с т а т ь  у п у щ е н н о е

На пастбищах и в летних ла- В июне в большинстве хо- стов и руководителей хо- 
герях ширите* соревнование^ зяйств надои начали возра- зяйств. Непростительную ошиб- 
животноводов за повышение стать. Превзошли прошлогод- ку совершат там, где сочтут, 
продуктивности скота. Насту- ний уровень суточных надоев что после выхода скота на 
пившее лето дает возможность от коровы в Каргасокском, Ко- пастбище молоко польется 
резко повысить надои молока жевниковском, Зырянском, рекой само, что с приходом 
и привесы скота на дешевом Томском и некоторых других лета заботы о животноводстве 
подножном корме. Начало районах. Однако не преодоле- можно отодвинуть на второй 
нынешнего года сложилось ли отставание колхозы Бак- план. Борьба за увеличение 
неблагополучно для животно- царского района. Каждая ко- производства молока и мяса 
водов области. За пять Аеся- рова сейчас дзет здесь в и зимой, и летом должна быть 
цев средний надой молока от среднем за сутки на гіолкило- в центре внимания правлений 
коровы меньше, чем за соот- грамма молока меньше, чем в колхозов, руководителей сов- 
ветствующий период прошло- июне прошлого года. Это зна- хозов, партийных организаций 
го года на 91 килограмм. Го- чит, что ежедневно суточный хозяйств.
сударству же за это время валовой надой в районе мень- Сегодня газета публикует 
продано молока меньше не ше прошлогоднего на 2,3 тон- подборку писем и информа- 
5.327 тонн. Наверстать упущен- ны. ций, рассказывающую о тру
пов можно лишь в том Случае, Сегодня главная задача жи- довых буднях животноводов, 
если с максимальной эффек- вотноводов — использование Газета и впредь будет перио- 
тивностью будут использованы всего комплекса возможно- дически информировать чита- 
все благоприятные возможно^ стей повышения продуктивно- телей о том, как проходит со- 
сти пастбищного периода, сти скота. Это — круглосуточ- ревнование за повышение про- 
Сейчас основное, зависит от ная. пастьба, систематическая дуктивности скота в условиях 
организаторской работы в хо- подкормка животных, проду- летнего содержания, как тру- 
зяйствах, действенности социа- манное чередование пастбищ женики колхозов и совхозов 
листического соревнования и т. д. Многое здесь зависит области выполняют обязатель- 
животноводов, их стремления от тех, кто непосредственно ствз по увеличению производ- 
выполнить социалистические ухаживает за животными, но ства и продажи продуктов 
обязательства, принятые на не менее существенно отно- животноводства, принятые на 
нынешний год. шение к делу зооветспециали- нынешний юбилейный год.

В П Е Р Е Д И - Р Ы Б А Л О В Ц Ы
С переводом скота на ро.м .месте—доярки Зоркаль- ше. чем в ' прошлом го- 

пастбищное содержание воз- невской фермы этого же сов- ду. Чтобы наверстать упу- 
росли надои в совхозах «За- хоза. К середине июня свы- щенное, животноводы поста- 
ря» и «Красное зна.мяь ше сорока доярок района вили задачу надоить в июне 
Томского района. В сорев- уже доят от своих коров по не менее чем по 341 ки.ло- 
новании доярок этого района третьей тысяче килограм- грам.ліу молока от коровы, 
по-прежнему лидирует кол- мов молока. .Сейчас самые высокие надои
лектив Березкинской фермы Однако, несмотря на вы- ® совхозе «Рыбаловский». 
совхоза «Рыбаловский». где „„„„„„„„ Каждая корова здесь даетсокие показателидвухтысячный рубеж по на- ____  ___
доям молока на корову прев- ® целом по району на- ^ов молока в сутки,
зойден еще в мае. На вто- дои за пять месяцев мень- Р. ВОЛОДИНА.

Наше обязательство—1.450

Д Е П У Т А Т  СОВЕТА НАЦ И ОН А Л Ь Н О С Т Е Й  
В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

Обязательство совместно период очень важно, чтобы 
с доярками мы приняли вы- скот был своевременно на- 
сокое — добиться за паст- поен. Поэтому надо в засуш- 
биіциый период надоя по ливое время организовать 

Вот н нынче мы заранее по- 1.450 килограммов молока бесперебойную подвозку во- 
советовались о том, как и от коровы. Задача не из лег- ды на тракторе, 

дойный ких, и поэтому нужно, чтобы

Мы совместно пасем ко
ров несколько лет и знаем, 
как много зависит от пасту
хов в пастбищный период.

Согласно сообщению Цен
тральной избирательной ко
миссии по выборам в Вер
ховный Совет СССР об ито
гах выборов 14 июня 1970

I  где будем пасти
года, депутатом в Совет На- 
ционзльностей Верховного 
Совета СССР по Новосибир
скому округу избізан

Лаврентьев Михаил .Алек
сеевич, вице-президент .Ака
демии наук СССР, предсе
датель Сибирского отделе
ния Академии наук СССР.

гурт, чтобы использовать правление ко.п.хоза позаботи- 
благопрнятное воемя и иолу- лось о- создании условий для

Вот. собственно, и все 
нащхі, нретензни_^ _ Остальное 

Пастбища в 'Чависит от~нас ' и доярок.
: -CeHMac распорядок у нас колхо.зе неважнь.е, часть за- работаем^.^давно:

росла лесом. Е,сть, правда, и Влижайшая наша цель

а чить высокие надои. ее выполнеии.ч.

5 такой; пастьоа начинается с 
I  четырех утра и продолжает- клеверища, но в дождливую .добиться суточных пудовых

погоду, какая стоит сейчас.

Сообщение ТАСС
Космический корабль 

«Союз-9» на 13 часов мос
ковского времени 15 нюня 
совершил 220 оборотов во
круг Земли. К этому време
ни космонавты Андриян Ни
колаев н Виталий Севастья
нов находились в орбиталь
ном полете 327 часов.

14-й рабочий день космо
навтов закончился в 3 часа 
утра 15 июня. В соответ
ствии с намеченной програм
мой в этот день космонавты 
выполняли научно-техниче
ские эксперименты, проводи
ли медицинский контроль 
состояния здоровья и осу
ществили коррекцию орбиты 
корабля.

В начале рабочего дня 
Андриян Николаев и Вита
лий Севастьянов после завт
рака и выполнения физиче
ских упражнений наблюдали 
и фотографировали поверх
ность нашей планеты. Наи
более доступным для наблю
дений был африканский 
континент. Космонавты хо
рошо видели и сфотографи
ровали долину реки, Нила и 
Асуанскую плотину.

На 2Ѳ8-М витке экипаж

осуществил коррекцию ор
биты корабля. С целью про
верки системііі управления 
ориентация корабля перед 
включением двигательной 
установки проводилась как 
в ручном, так и в автомати
ческом режимах.

После коррекции парамет
ры орбиты корабля «Со
юз-9» составля'ли:

максимальное расстояние 
от, поверхности Зем.ли (в 
апогее) — 231,4 километра: 

минимальное расстояние 
от поверхности Земли (в пе
ригее) — 215,1 километра: 

период обращения — 88,8 
минуты.

Экипаж космического ко
рабля «Союз-9» находится в 
полете уже 14 суток. В ус
ловиях длительной невесо
мости космонавты выполни
ли большой объем научных, 
технических и медицинских 
экспериментов. Каждый ра
бочий день космонавтов, как 
правило, продолжался около 
16 часов и отличался интен
сивной напряженной дея
тельностью.

В течение этого периода 
. регулярно проводился меди

цинский контроль состояния 
здоровья экипажа, включав
ший данные наблюдения за 
космонавтами в телевизион
ных сеансах, радио-перегово
ров. телеметрической инфор
мации и доклады космонав
тов.

.Анализ результатов ме
дицинского контроля свиде
тельствует о хорошей пере
носимости обоими космонав
тами условий длительного 
космического, полета. Рабо
тоспособность Андрияна Ни
колаева и Виталия Севастья
нова сохраняется на доста
точно высоком уровне, само
чувствие и настроение хо
рошее.

Очередной 15-й рабочий 
день экипажа корабля «Со- 
юз-9» начался 15 июня в 10 
часов 30 минут московского 
времени. В сеансе радиосвя
зи командир Андриян Ни
колаев сообщил, что космо
навты после отдыха чувству
ют себя хорошо и приступи
ли к выполнению програм
мы дня.

По.чет космического ко
рабля «Союз-9» продолжает
ся.

ся до двух ночи с тремя пе
рерывами на дойку. Па 
практике мы убедились, на- пасти на них подолгу нель- 
сколько отрицательно сказы- ,зя. В правлении обещали 
ваются на надоях большие вьіделить д.яя йастьбы со-

однолетнихперегоны скота. Поэтому 
пастбища подобраны так.
чтобы перегоны сократить трав, однако пока участок

рок гектаров

= до минимума. не отведен. В пастбищный

надоев молока от каждой 
коровы. Приложим все силы, 
чтобы с этой задачей спра
виться.

П. ПАХОМОВ,
И. МИТЯЕВ, 

пастухи колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района.

I ЛУЧШИЙ ПАСТУХ
1 Колхоз имени Ленина в рено: когда при стаде
2 Чагшеком районе вот уже Ивочкнн, животные вовремя от коровы в колхозе дости-
S  >-\СТГГ ТЧ ГЭТТТ-/П л Г>І_ІГ»ГѴТ.*/-»ТІ fJO Г.'ЛУЧШ -rc4JT_T tx гтогт/члттч ТЛ        ________  __________

мир Тихонович, не раз был 
награжден за добросовест
ный труд правлением кол- 
хо.за.

В эти дни надои молока

гают одиннадцати килограм
мов в сутки, а надой за пять 
с половиной месяцев самый

ряд лет славится высокой накормлены н напоены, И 
продуктивностью животно- конечно же, высока их про
водства. В числе тех, кому дуктивмость. Ивочкнн знает,
хозяйство обязано этим. — когда и на какое пастбище высокий в районе, И в этом 
Владимир Тихонович Ивоч- выгнать скот, на каком вы- 
кнн. Вот уже около двух де- пасе подольше задержать 
сятков лет пасет Владимир гурт, а какой приберечь.
Тихонович дойный гурт свое- Многих молодых пастухов 
го колхоза, и правление уве- научил своему делу Влади-

немалая заслуга опытного 
мастера своего дела — Ивоч- 
кина.

А. ДМИТРИЕВ.

МОЛОКО КИСНЕТ лучает от нас нужную про
дукцию.

Мы много раз просили,ди-
НачЕш пастбищный пери- куда сливать молоко. Фляг рекцию совхоза предоста- 

од, доярки нашей фермы мало, и те без крышек. Ча- нам фляги, но на.м от-
обязались надоить за лето от сто молоко приходится ос- вечагот, что сделали заявку 
каікдой коровы не менее тавлять прямо в ведрах. В ® «Сельхозтехнику», а там 
1.200 килограммов молока, совхозе два молоковоза, ко- посуды, столь нужной нам. 
Сейчас надои с каждым днем торые в ’ первую очередь вы- н®’’'.
увеличиваются, в среднем возят молоко''нз других от- О. ОЛЕНБЕРГ,
от коровы получаем более делений. Пока до нас до.хо- доярка Пудовскон . фер- 
десяти килограммов. Ре- дит очередь, молоко начина- мы совхоза «Белосток- 
зультаты неплохие, но тре- ет закисать. Совхоз в накла- ский» Кривошеннского 
вожит то, что нет посуды, де, да и государство не по- района.

ны летние лагеря, имеются 
водопои. Специалистами раз
работаны мероприятия по 
эффективному использова
нию кормовых угодий. Они 
составлены с таким расче
том, чтобы ежедневно коро-

мер, в дополнение к под
ножному корму с четырех
сот гектаров естественных 
пастбищ коровы получат 
зеленую подкормку с два
дцати гектаров клевера и 
двадцати трех гектаров озн-

молвка.
О. НАРКЕВИЧ, 

заведующая Лошовшщой 
фермой колхоза «Первое 
мая» Первомайского 

района.

с
Е

перелови- =^  более тринадцати килограм- е

И КОЛИЧЕСТВО, I
и КАЧЕСТВО I

Не легкой была нынешняя мой ржи. Кроме того, каж- = 
зимовка скота на нашей Д?>й корове будем давать до % 
ферме. Но животноводы ^ килограмма концентратов |
сложный экзамен выдёржа- ^  сложно- sп- _.ѵ«чг- I - . 4̂  стн^кормовои рацион состав- =Лй. Средний нйдой молокн от .леи І таким расчетом, чтобы = 
коровы за пятъ месяцев со- обеспечить получение свьшіе І  
ставил 1.198 килограммов, двенадцати килограммов g 
что на 61 килограмм боль- молока от коровы в сутки. S 
ше, чем за это жѳ время в в  июле вместо клеверной і  
прошлом году. А напш пере- подкормки будет использо- І  
довые доярки Т. А. Борило, вана горохо-овсяная смесь с 5
ш, Е. Радевич и Е. А. Кар- сорока гектаров. В августе І
бовская надоили свыше зеленый конвейер снова об- §

новнтся: на смену горохо- 2
паст- овсяной смеси пойдут кле- 2

1.300 килограммов.
' Со стойлового на 

бищный период скот переве- верная отава, кукуруза, тур-
__  . . непс. На сентябрь с зелено-
ден благополучно, и живот- конвейера подоспеют но- 
ные вышли на выпасы до- вые сочные корма, 
статочно упитанні^іми. Сей- Положительно на повыше- 
час средний надой’ молока от нни надоев скажется трех- 
коровы превьппает десять кратная дойка коров. Плано- 
килограммов. мерная, последовательная

На пастбищах оборудова- работа на ферме ведется и
по улучшению стада. s

Наряду с повышением |  
надоев больше внимания мы = 
будем обращать на качест- 2 
во продукции. ■ Раньше на |  
атом много теряли. В-зыски- 2 

ва могла поедать не менее вали с нас за повышенную 2 
50 — 60 килограммов зеле- кислотность продукции и І  
НОИ массы. р д (̂ -ррорин контроль за і

Для подкормки коров качеством молока, который 2 
втрое увеличена площадь, устанавливаем отныне, 3 
занятая кукурузой, впервые •' ,  ’ =
будет использоваться для поможет нам сберечь колхо |  
этой цели и часть посевов зу сотни рублей, повысить 2 
озимой ржи. В июне, напри- рентабельность производства 1

в
ввв
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Тысячи трпв груза іфяходп ж бысаро раетущвй поселок кефтяяяков Стрежевой. Фото.Н. Лесникова.
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по ТОМСКИМ 
РАЗРАБОТКАМ

Завтра в Коллашево выеэ> 
ж ает группа работников Том
ского научно-исследователь
ского института кабельной  
промышленнрети во главе со  
старшим инженером А. Н. Ще
голевым. Они везут труж ени
кам завода «Металлист» при
ятную  новость. В лаборатории  
шланговых проводов для элек
тробытовых приборов под ру
ководством начальника лабо
ратории М. П. Кавешникова 
разработана технология изго
товления электрош нуров для 
бытовых приборов с сп р ессо 
ванными вилками. Эта техно
логия придает популярной  
электродетали современны й  
эстетический вид и делает ее  
более долговечной и .б е з о п а с 
ной в эксплуатации. С прессо
ванная вилка — не единствен
ная новая разработка томских  
кабельщ иков. которая внед
ряется сейчас в промыш лен
ности. На крупнейш ем заводе

«Камнабель» в Перми находит
ся начальник технологической  
лаборатории Л. М. Каткова, 
которая руководит внедрением  
на этом предприятии совре
менной технологии изготовле
ния шахтных экранированны х  
кабелей, разработанной инсти
тутом. Под руководством Б. Н. 
Кузьмина,- только что возвра
тивш егося из командировки, на 
заводе «Доибасскабеяь» внед
рен в производство разработан
ный в НИИКП аппарат для 
контроля экранноованны.х жил.

Б. КУЗЬМИН.

реш ил главный технолог заво
да Я. Е. Гуревич, идею  кото
рого воплотил в чертеж ах кон
структор В. В. Водопьянов. 
Сейчас 8 цехе уж е работают  
три установки для валковой 
подачи ж елеза  и одноврем ен
ной вырубки листов статора и 
ротора. Это позволило высво
бодить трех работников, облег
чить труд ш тамповщиц и .по
высить культуру производства. 
Применение совмещ енной тех
нологии дает больш ую  эконо
мию средств и удлиняет сроки  
эксплуатации штампов.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

новый холодильник В£Ч£Р 5ДЯНД
Заканчивается монтаж обо? 

рудования на новом аммиач
ном холодильнике Каргасон- 
ского ры бозавода. Его камеры  
рассчитаны  на хранение 100 
тони свеж ем орож еной рыбы. 
Кроме того, он будет в состоя
нии еж едневно охлаж дать до  
десяти тонн рыбы. Все техн о
логические процессы здесь  ме
ханизированы . В холодильнике 
установлены два ком прессора  
с генераторами по 40 нило- 
ватт каждый.

Т. КУРИЛОВИЧ.

ОПЕРАЦИИ СОВМЕЩЕНЫ
До последнего времени вы

рубка заготовок для изготов
ления статоров и роторов в 
штамповочном цехе Nt 8 заво
да «Сибэлектромотор» произво
дилась на двух  прессах р аз
дельно. Сложную проблем у  
совмещ ения вырубки деталей

На днях в зале Иривошеин- 
ского Дома культуры состоял
ся первый в истории райцент
ра сольный баянный концерт. 
Местная музыкальная школа 
пригласила в гости из Томска 
руководителя м етодического  
Объединения музыиантов-бая- 
нистов, преподавателя Томско
го музы кального училищ а Б. П. 
Галеева. За свою многолетнюю  
преподавательскую  деятель
ность Борис Павлович воспи
тал много зам ечательны х про- 
ф ессионалов-баянистов. Он ак
тивный пропагандист русского  
баяна. Кривош еинская аудито
рия, как заворож енная, слуш а
ла «Прелюдию и ф угу» Баха, 
«Кукуш ку» Дакена, ш опенов
ские вальсы, «Вечное движ е
ние» Паганини, произведения  
Генделя, АльбенисЬ, Лядова, 
Ш трауса. Играл в этот вечер  
Б. П. Галеев виртуозно. Ауди
тория отпустила гостя со сце

ны. только заручивш ись его  
согласием на повторный визит.

М. КУРАМШИН.

ТРЕТЬЯКОВКА 
В ПРИОБЬЕ'
Десять дней провел в север

ных районах области старш ий  
научный сотрудник Государст
венной Третьяковской галереи  
кандидат искусствове.цения  
И. Н. Грановский. Строители и 
нефтяники Стрежевого, неф- 
теразведчики А лександровско
го, рыбаки и лесозаготовители  
Каргаска и Парабели, рабочие  
и служ ащ ие Колпашева с  боль
шим интересом прослуш али  
его лекции: «Советское и зобра
зительное искусство», «По за 
лам Третьяковской галереи», 
«Как понимать ж ивопись» и 
другие. Лекции иллюстрирова
лись цветными диафильмами. 
Осенью и зимой работники  
Третьяковской галереи реш или  
прочитать в районах наш ей об
ласти несколько циклов лек
ций по изобразительном у ис
кусству.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.
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'  «ш  Хорошо трудится иа стро- 
^  ятельстве ІЗѲ-ивартирноТо 

S дома бригада строителей оТ-
, Л дела капитального строи

тельства завода режуіцих йи- 
струиентов, возглавляемая 
бригадиром Анатолием 
Аноприевым. Ежемесячно 
коллектив этой бригады вы
полняет план не менее чем 
на 120 процентов с хорошим 
качеством кладки.

НА СНИМКАХ: передо
вые строители (слева напра
во): В. Шаповалов, А. Ста
родубцев, Ю. Якушев, 
М. Ткаленко, С. Плечиков, 
Л. Дамахина. Справа — 
бригадир Анатолий Анопрн- 
ев.

Фото в. Ефименко.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь АСИНОВЦЬ!
ВОССТАНАВЛИВАЮТ ОРИЕНТАЦИЮ

Если бы не Чулым с его 
всегда канительной паром
ной переправой, от Асина до 
Первомайского •— рукой по
дать. Впрочем, теперь Чу
лым Не Такая умг большая 
преграда для путника. Не 
хочешь канителиться с паро
мом — езжай поездом. 
Ажурный мост, выстроен
ный строителями ' же.чезной 
Дороги Асйно — Белый Яр, 
надежно связал два района, 
создал более благоприятные 
условия дЛя традиционных' 
связей, ДЛЯ давнишней друж
бы асиновских и первомай
ских хлеборобов.

Первомайцам никак не 
миновать Асина. Их путь к 
большим магистралям, к со
седям в Зырянку, с которы
ми они давно соревнуются, в 
Томск — через Асино, по 
дорогам, вдоль которых про
стираются колхозные поля. 
И, разумеется, проезжая по 
зтнм дорогам, первомайцы 
ревностно сравнивают, какая 
нынче озимь у нйх И у сосе
дей-, смотрят—ушли с аси
новских полей. кукурузные 
сеялки, закончили ли соседи 
Посадку картофеля, какая у 
них трава зеленеет на лугах 
н пастбищах, каким вышел 
скот с зимовки.

А Для асиновцев с тех 
пор, как отделился от них 
Первомайский район, все, 
что за чулымским паромом, 
— вроде бы тупик. Ездят 
они в Те края редко, дел у 
них там особых вроде бы и 
нет. Если давнишнее сорев
нование двух районов, ныне 
формально прерванное, для 
пёрвомайцев хоть и неглас
но, но Все же существует, то 
асиновцы устремили свои 
взоры На «ровню» — на .хо- 
зяйства-«кйты> Томского 
района, с которыми и заклю
чили Договор.

Такая переориентаций 
асиновЦеВ наверняка ощути
мо задела перйоМайцев. Я, 
правда, нигде не слышал, 
что. Мол, асиновцы прене
брегли соревнованием с со
седом, сельскохозяйственные 
масштабы которого помень
ше,' но диаграмма, что выве
шена в вестибюле Первомай
ского райкоМа, ■ красноречи
вее иных слов. Здесь каж
дый Может сравнить итоги 
работы двух районов. И Зти 
итоги не только у остросло
вов и честолюбцев, но и у 
каждого первомайца не без 
оснований пробуждают 
Мысль; «А «кит»-то отста
ет.,.».

Хочу оговориться: все, что 
Сказано выше, не навеяно ни 
честолюбием первомайцев. 
Ни зазнайством асиновцев. 
Ми Того, Ни другого не было 
заметно на недавней встрече 
Партийных работников и 
работников сельского хозгТЙ- 
ства дву.х районов, о кото
рой здесь пойдет речь. Но 
все же асиновская пере- 
орйенТацин дает Повод для 
такого разговора. Да они и 
Сами это почувствовали, 
очень охотно откликнувшись 
на предложение нашей ре
дакция снова, как бывало 
прежде, поехать за ’ Чулым, 
посмотреть, как хозяйству
ют на сйоих землях сосеДй. 
Тем более что земли за ре
кой ничем отличаются от 
асиновских, живут и работа
ют-там ЛЮДИ, с которыми 
они давно и хорошо знако
мы.

Таков был, так сказать, 
психологический климат, ко
торый предшествовал встре
че. А когда асиновскне ма
шины подъехали к зданию
ШЙШНШШШШІММНШІЙ

Первомайского райкома 
КПСС, когда и гости, и хо
зяева расположились за сто
лом в кабинете у перво
го секретаря райкома М. И. 
Никулина, разговор начался 
Сразу деловой, конкретный, 
и, думается, очень полез
ный.

И все же хочется приве
сти здесь те цифры, что 
вывешены на диаграмме. 
Хоть некоторые. Ведь они 
прежде всего побудили аси
новцев поехать за Чулым. 
Центнер зерна в Асине в 
прошлом году обошелся в 
7 рублей 83 копейки, а В 
Первомайском при почти оди
наковой урожайности — 
5 рублей 95 копеек. Ё Аси
не урожай картофеля с гек
тара—57,4 центнера, в Пер- 
вомайске — 94,8 центнера. 
В АсИйе центнер картофеля 
обошелся 8 рублей 32 ко
пейки, в Первомайском рай
оне — по 4 рубля.

Еще более разительны 
экономические покаватели в 
животноводстве. Производ
ство центнера говядины в 
Асине обходится дороже на 
34 рубля, свинины — поч
ти на 50 рублей, а мол'ока
— на 5,5 рубля.

Почему? На этот вопрос 
нескольки.ми с.товами не 
ответишь. Но в рассказах 
первомайцев, В увиденном у 
соседей, думается, асиновцы 
нашли оТвет на многие воп
росы.. .

Здесь нет'іфзможностн до- 
словнсИ-передать весь рас
сказ М. И. Никулина, с ко
торого и началась Эта встре
ча. Мы адресуем читателя 
к его статье, которая недав
но была опубликована в на
шей газете (См. «Красное 
знамя» Лч 1І0 за 14 мая 
с. г.).

Он Говорил о работе пар
тийных организаций с сель
скими кадрами, и асиновцы 
не могли Не заметить, что 
секретарь райкома знает 
все.х специалистов, чуТь Ли 
не каждого работника ферм, 
чуть йщ не каждого механи
затора.' ’ ,

Вот, скажем, так;
— Владимир Николаевич, 

наверное, помнит такого доя
ра — Гошу Тарачева, — 
говорил Никулин, обращаясь 
к начальнику Аснновского 
райсельхозуправленйя Н. В. 
Мастрюкову, Который в свое 
время работа.л и на перво
майских землях. — Помни
те, он еще уходил из живот
новодства, потом вернулся 
на ферму. Лет пять работал 
дояром. Затем закончил 
техникум, сейчас — зоотех
ник-селекционер в своем 
ко.чхозе «Первое мая».

— Проходит практику в  
своем колхозе будущий вет
врач, Сын доярки Ольги Ма
зур, — продолжал Никулин.
— ■у скотника Пьяных сын 
тоже студент, приехал до
мой, тоже на производст
венную практику. Наша луч
шая свинарка Поклонова из 
колхоза «Вассвет» тоже 
учится в техникуме... А все
го из нашего района в Сель
скохозяйственных институ
тах и техникумах учатся 66 
человек. 44 из них—колхоз- 
тші...

Думается, тогда в блокно
те ■ 'у первого секретаря 
.4еино8ского райкома пар
тии Александра Дмитрие
вича КолтыКоба появи
лась Примерно такая запись: 
«Знать людей —- их судь
бы. наклонности, отби
рать, выдвигать, учить».

■у первомайцев стройная

система учебы сельских кад
ров, особенно экономиче
ской. В постоянную практи
ку вошли теоретические кон
ференции и семинары. Вот 
уже' несколько месяцев в 
районе проводятся «день 
секретаря парторганизации», 
кустовые семинары секрета
рей парторганизаций ферм, 
отделений. Н, наконец, ра
ботает районная школа по
вышения квалификации уп
равляющих отделениями и 
заведующих фермами кол
хозов.

Некоторые из этих форм 
работы с кадрами исполь
зуются и у асиновцев. Стои
ло бы, иесо.мненно, наладить 
постоянный обмен опытом 
по методике занятий, обмен 
лучшими пропагандистскими 
силами и т, п.

Впрочем, о практических 
выводах и рекомендациях, 
возникших в хбде этой встре
чи, разговор еще впереди. 
Сейчас же хочется поделить
ся одним впечатлением, 
имеющим самое непосред
ственное отношение к работе 
с кадрами. Речь идет о сти
ле взаимоотношений с людь
ми партийного руководите
ля.

Мы наблюдали Никулина, 
так сказать, в деле — в 
кругу птичниц и свинарок, в 
общении с председателями 
колхозов и специалистами, 
сельскими партийными акти
вистами и комсомольцами. 
Секретарь райкома Лдадо- 
вая с ними и как 'специа
лист, в. деталях знающий 
сельскохозяйственное прои.з- 
ВОДство, И как опытный пси- 
хо-Лог, умеющий вовремя 
поддержать собеседника, по
мочь ему сосредоточиться 
на' том главном, что интере
совало гостей из Асина, и. 
наконец, как человек, знаю
щий, толк в шѵтке. Словом, 
это было то.'что назьшается 
добронселатЕяьностью, ува- 
а ен icu tk. ■«6дя\ обета ов 
кои +№!ЮСред€твеннои, рас
полагающей" ' к свооодному 
обмен.ул даіеінняМн.. При - всем 
ятом. Ннй-ѵлйй не относится 
к кат§ГО.рии ■ «добреньких» 
секретарей. Он 'умеет по
стоять за авторитет партий
ной Директивы, одернуть че
ловека расхлябанного. не
дисциплинированного.

Столь подробно об этом 
впечатлении—лишь пото.му. 
что МЫ порой не в меру пре
возносим магическую силу 
мероприятий, забывая при 
этом о действенности лич
ных качеств партийного ру- 
КОвдДйте.чя.'

И в часы бесед в райкоме, 
и во время коротких переез
дов из одного хозяйства в 
Другое не раз возникал раз
говор о том, что же сейчас 
составляет суть партийного 
руководства сельскохозяй
ственным производством. И 
тут, конечно, тоже не обой
дешься односложный отве
том. 'Партийная работа па 
селе так я{е многообразна, 
как сама сельская жизнь. 
Но все сходились на том, что 
главным . сейчас, пожа.луй. 
самым Главный является 
партийная забота о том, 
чтобы научить сельские кад
ры анализировать экономи
ческие результаты общест
венного Труда, н на основе 
этого анализа разумно tic- 
пользовать средства, фонды 
хозяйства, технику, челове
ческие и матерпа.ііьные ре
сурсы.

Никулин повез гостей в 
колхоз «Первое мая», й они 
могли воочию убедиться, ка

ким образом перво,майцы ре
шают эту важную задачу.

Первы.м здесь выступал 
секретарь парткома колхоза 
Н. Е. Иванов. Асиновцы не 
могли не заметить, что он с 
полным знанием дела гово
рил о хозрасчете, о прин
ципах хозрасчетных отноше
ний отделений, ферм, о ро
ли нормирования труда в 
воспитании кадров и в эко
номике колхоза. Секретарь 
парткома свободно опериро
вал экономически.ми катего
риями и, опираясь иа них, 
делал политические выводы, 
давал содержательные пар
тийные оценки.

Внимание парткома к 
хозрасчету помогло ему ос
тановить свой выбор на 
удачных общественных фор
мах управления сельскохо
зяйственным производ
ством. В колхозе работают 
бюро экономического анали
за, балансовая комиссия. 
Своеобразно организована 
учеба так - называе.мдгй 
«среднего звена». ’Управля
ющие отде.ЛенияміГГ заведуЮ- 

' щие фермами, агрономы, 
зоотехники теоретическую 
подготовку проходят в рай
онной экономической школе, 
а партком колхоза ' органи
зовал их учебу на практиче
ских заданиях. Работники 
«среднего звена» самостоя
тельно ведут расчеты по эко
номическому обоснованию 
агротехничеййих ' ц зооГехни-. ■ 
ческих ыеішігршттай, с5Грѳ'й--“ 
тельства, капремрнтов,. кор
мовой базы и т. п. Позже, в 
другом хозяйстве, где аси
новцы знакомились с -хоро
шим опытом свиноводства, 
молодой коммунист, зоотех
ник колхоза «Рассвет» Вла
димир Иванович Сундуке- 
ВИЧ, сформировавшийся как 
специалист в ПервомайЦЦом 
районе, привел гостя.м свои 
интересные расчеты. Проана
лизировав расходы на амор
тизационные отчисления, 
Сундукевнч категорически 
отверг широкое использова
ние тракторов в свиноводче
ском комплексе, убедительно 
показал всю выгодность бы
стрейшего отказа от'деревян
ных сооружений на свино
фермах и т. П.'

Когда зоотехники начина
ют учитывать амортизацию, 
ЭЮ уже о Многом говорит.

В колхозе «Первое мая»
И . «Рассвет» в плановом 
отделе практически — один 
работник. Но можно с пол
ным правом сказать, что 
каждый специалист фермы, 
отделения здесь является 
Постоянным сотрудником 
г.Лавного экономиста.

В разных отделениях мы 
слышали:

—' Самая поздняя зябь луч
ше весновспашки,..-

— Ночная пастьба? Тут на
до посчитать. По моим дан
ным, она невы годна. Вот см от
рите: у нас в этом гурте три 
скотника, а при ночной пасть
бе потребуется сколько?.. Вот- 
вот, в зтом 'то и дело, копееч
ки идут на себестоим ость, а 
прибавка себя не окупает. Да 
будет ли прибавка?..

— Бот такой птичник — это  
наш путь. С реднемесячная  
продукция на человека — 
2.000 рублей. Как на золотом  
прииске...

— Удобрения? С ними тож е  
надо по-хозяйски. Что толку 
от того, что мы их на каждый  
гектар, как сестрице сережку^ 
Только полная норма удобр е
ний дает  эф ф ект. Так что при 
ны неш них возм ож ностях ми
неральны е надо бы соср едото
чить на сем енны х участках, 
органические — Уонн по 40 на 
гектар ~  под к укурузу, поД 
картофель. В севообороте это  
скаж ется быстро.

— Вот Ж ульева, когда он 
председательствовал в «Мая

ке*, хвалили за свиноводство. * 
хотя он его вел в сарайчиках.
И правильно хвалили — аре-  
мя такое было. Теперь Трисса 
критикуют. Тоже правильно. 
Крупные капиталовложения в 
свиноводство — это, как в ко
пилку. Трнсс перестроился. Д е
ло не только в скороспелости  
свиньи. На промыш ленной  
основе чер ез три-четыре года в 
«Рассвете» Доведут рентабель
ность свиноводства до 90 про
центов! Баснословно? Нет, это  
точно... А потом иной сарайчик  
по амортизации ж елезобетон 
ный цех перетянет.

Все считают, сопоставля
ют. Никто не торопится за
числить зоотехника в анти
механизаторы, если о'и отка
зывается от трактора на сви
ноферме. Никто с кандачка 
не обрушивается на специа
листа, если он доказывает, 
что ночью пасти коров невы
годно, пли в каком-либо гур
те считает невыгодным трех
разовую дойку,
■ Конечно, асиновцы при

ехали в Первомайский район’ 
тоже не первоклассниками. 
Конечно, и аснновцам будет 
что показать сосеДя.м, когда 
они приедут к ним. Но факт 
остается фактом,- В Аенне 
центнер молока почти '  на 
пять рублей дороже, свини
ны — почти на 50 рублей, а 
картофель почти в 2 ра
за дороже. И это при боль
шей насыщенности техникой, 
при лучшей обеспеченности, 
помещениями для скота. 
Видно, в Асине пока еще 
считают по-другому.

Я не ставил перед собой 
• задачу* описывать опыт пер
вомайцев, позволивший нм 
обойти асиновцев. Дело са
мих специалистов изучить 
его в деталях, отобрать то. 
что наиболее приемлемо, 
Наиболее эффективно, наибо
лее выгодно хозяйству н го
сударству. Хотелось лишь 
подчеркнуть те новые тен
денции. которые уже вошлн 
Б повседневную практику 
партийного руководства 
сельским хозяйством и кото
рые приносят в Первомай
ском районе первые, но весо
мые плоды.

Встреча двух соседей 
примечательна еще и тем. 
что она Прошла на уровне, 
который Во многом отличает
ся от предыдущих встреч. 
Прежде всего тем, что она 
выдвинула в повестку дня 
новые фор.мы соревнования 
районов. Соседи договори
лись, что целесообразно Про
вести совместную'экономиче- 
екую конференцию по хоз
расчету. Они договорились о 
совместных семинарах секре
тарей колхозных парторгани
заций, об обмене лекторами, 
Лучшими пропагандистами 
экономических знаний. Нако
нец, руководители обоих рай
онов условились о подготов
ке совместных материалов 
для постановки вопросов пе
ред областными организация
ми іто важным проблемам 
кормовой базы Причульімья 
и ,т. п.

...Госте,прннмньіе хозяева 
вместе с гостями на пароме 
пересекли Чулым, все вме
сте постояли на асийовском 
берегу, хотя забарабанил 
обильный июньский дождь. 
Его долго ждали хлеборобы. 
Кто-то пошутил: «Хорошее
предзнамеяо ванне-. «Глав
ный агроном»—дождик —се
годня не скупится для обоих 
районов». Тут же резонно 
последовало: «На дождик
надейся, а сам не Плошай».

Осенью видно будет кому 
этот щедрый дождик оказал 
большую услугу.

А. БРУСКИН, 
наш спец. норр.

ЛЕСНОЙ
СИЛАЧ

А ьтолесоу кладчик «Т-138», 
^пpoeктиpoввнный Централь
ным научно-исследователь
ским и проектно-конструктор
ским институтом механизации 
и энергетики лесной промышг 
ленмости (ЦНИИМЭ) выполня
ет три операции — захват, 
подъем и укладку пиломате
риалов в Пакетах на автомоби
ли или ж елезнодорожные 
платформы, ае'с пакетов — до 
6,3 томны.

Первую партию таких по-' 
грузчиков выпустил Солом- 
бальский машиностроительный
зааод а Архангельске. Как 
показало использование опыт
ных образцов «Т-138», на тран
спортных работах в лесных 
Портах, на деревообрабаты
вающих предприятиях и лесо
перевалочных базах появилась 
возможность поднять проиэ-, 
воДительность труда пример
но на треть.

(Корр. ТАСС].
Химки.
(Московская обл.).

НОВАЯ
ЛАБОРАТОРИЯ

Начала работу вновь орга
низованная а Томске гидро
химическая лаборатория Обь- 
Иртышской бассейновой ин
спекции по использованию и > \  
охране водных ресурсов. I ’

Лабораторхия укомплектова- П
на квалифицированными ра
ботниками и оснащена совре- 
менньім лабораторным обору
дованием. Основной ее зада
чей является государственный 
контроль за качеством поверх
ностных и подземных вод, а 
также сточных вод промыш
ленных и коммунальных пред
приятий области,

Н. ПЕРСИАНОВ.

в в

Подготовить высококва
лифицированного специали
ста без привлечения 
Та к научно-исследоваТель- 
с.кой работе трудно, я* .бы 
сказал, • — невозмЪ'Жно.
Ведь в научных кружках 
студент не только знако
мится с новейшими дости
жениями науки, но и участ
вует в ее развитии, учится 
Логически мыслить, познает 
.методику поиска. Как это 
Много для студента, нас 
убеждает такой факт: почти 
все-паши преподаватели в 
бьітность Студентами зани
мались в нео. ,

С первого курса увлекся 
начертательной геометрией 
Юрий Нагорнов. И в том, 
что студенческое увлечение 
стало потом его призванием, 
профессией, — во многом за
слуга его научного руково
дителя Д, М. Орлова. Он 
сумел заразить научной 
страстностью первокурсника. 
Доклады, которые Юрий 
готовил к конференциям, 
цсе обстоятельней и серьез
ней раскрывают его Тему.

После защиты дипло.Ма 
молодой инженер Остается 
работать в институте на ка
федре графики. Затем аспи
рантура, защита дпссерта- 
цни по теме: «Перспектив
ный анализ на стадии архи
тектурного проектирова
ния». Известный Московский 
архитектор В. Н. Предтечен- 
скнй дал высокую оценку 
разработанной теме диссер
танта. И очень показатель
но, что диссертация вклю
чила в себя те данные, ко
торые Юриіі получил еще на 
занятиях в студенческом 
кружке.

Сейчас Юрий Петрович 
продо.тжает дальнейшую 
разработку темы, имеет сво
их учеников. Я тоже зани
мался На первом курсе В 
Кружке Ю. П. НаГорнова и 
знаю, сколько терпения, 
труда, внимания отдает мо
лодой кандидат наук студен
ческому кружку.

Подобные судьбы и у дру
гих наших преподавателей.

Но это все ученые, сот
рудники института. Наш же 
вуз выпускает ин.женеров, 
которые в основном работа
ют на производстве. И здесь 
тоже проглядывается тенден
ция: студенты, занимающи
еся в НСО, лучше Прижива
ются в проектных бюро и 
институтах, в строительных 
управлениях.

Вот Ольга Чупрунова, не
давняя наша выпускница. 
Сейчас она работает в архи
тектурно-строительном бюро 
«Томскграждакпроекта». Са

ма блъга говорит, что круж- 
жок расширил ее архитек
турный кругозор. Начальник- 
отдела, где работает Ольга,
В. И. Мал-еванкин пОхваль-^ 
но отзывается б способйог 
стях молодой сотрудницы, . 
отмечает ее глубокие и раз
носторонние знания. За до
стигнутые результаты Ольга, 
по*сутн дела, вчерашняя 
студентка, награждена Ле
нинской юбилейной ме
далью.

С одной стороны, серьез
ное увлечение наукой силь
но бьет по бюджету студен
ческого времени — в иных 
кружках исследования отни
мают по девять часов в не- . 
делю. Но кружок и учит 
экономней, рациональней ис
пользовать вре.мя.

Кружковые занятия за- 
став.іяют знакомиться с но
вейшими достижениями в 
смежных областях строи
тельной науки. Эти занятия 
служат добрую службу при 
защите курсовых и диплом
ных работ. ІІоэтому-то в 
большинстве своем кружков
цы учатся хорошо.

В нашем институте около 
трех тысяч студентов. Чле
нов НСО в этом году — око
ло 420. Получается, что на
укой занимается Только 
каждый седьмой. Докладов 
представлено на последнюю 
научную студенческую кон
ференцию и того меньше — 
около трехсот.

Почему большая часть . 
студентов не хочет зани
маться в кружках? Я опро
сил Несколько десятков ре
бят на факультете. Выясни
лось, что виновата плохая 
пропаганда НСО. Единствен
ной организацией, которая в 
какой-то мере занимается 
ею, является комитет ком
сомола. Но и он начатое де
ло не доводит до конца.

В отличие от других ву
зов Томска, в нашем инсти
туте научного студенческого 
общества как такового не 
существует. Оно было до 
1959 года — с правлением, 
с комиссиями, с членством, с 
вьггекаюшнми отсюда об.ч- 
занйостямй, потом распалось. 
Считается, что общество не 
нужно; работа кафедр и ко
митета комсомола, мол, ис
черпывает вопрос. Но на
сколько убеждает пример 
медицинского института, без 
НСО обойтись трудно. 
Правление медицинского 
НСО проводит огромную ра
боту '— связывается с дру
гими вузами по ходу и ре
зультатам исследований, ор
ганизует конференции, кон

тролирует работу кружков.

интенсифицирует занятия 
в них, ведет пропагандн- 
•даеную н-юрг-анизаТОрскую 
деятельность, являясь По- 

■моивдикои кафедр в одиц-х 
щТтуацйЯХ'”  йон'адолирующ 
o j j f a n p M ^  других.

Прайда, я знаю многих 
студентов, которые занима
ются в кружке месяц, дру
гой, а потом уходят. И ухо
дят потому, что не одной 
наукой живет студент^. 
иаю, что на первых порах не 
следует . очень загрунгать 
студента, надо Дать е.му 
возможность втянуться в ра- ' 
боту крунска, почувствовать 
вкус к науке.

О необходимости вовлече
ния студента в науку гово
рит такой пример. На ка
федре строительных матери- 
а.тов занятия сейчас ведутся 
весьма оригинально ■— весь 
курс де.чится на две равные 
части. Половина времени от
дается лекциям, половина 
— лабораторным занятиям. 
Но лабораторные занятия 
мало чем отличаются от за
нятий научного кружка, так 
как студенты занимаются ис
пытанием строительных ма
териалов, их исследованием. 
Образцы привозятся из кон
кретных месторонсдений об
ласти — Стрежевого, Кар- 
гаска, Чажемто. По .мнению 
проректора по научной рабо
те института А. Г. Золота
рева, Такая постановка учеб
ного . процесса позволяет, 
экономить время, и все сту
денты получают навыки нс- ' 
следовательской работы. Но 
конечно Же, все. это не мо
жет заменить серьезной, ве
дущейся годами работы по 
избранной теме. ' А приоб
щать студента к научно-ис
следовательской работе, я 
считаю, надо не общими 
призывами: «Иди в НСО!», 
Здесь требуется индивиду
альный подход. И он, навер
ное, возможен. Ведь на од
ного преподавателя прихо
дится 8—10 студентов, ко- . 
Торых он в состоянии изу
чить. Разумеется, указать 
СтудеиТл' тему может лишь 
тот претіодаватёль, который, 
сам занимается наукой.

На каждой кафедре в на
учных кружках сЛбжи.іся ■ 
студенчесішй актив, который' 
следова.ло бы испо.іьзовать 
Для разъяснения, це.іей 
НИРС. й вовлечения в нСе 
студенчества. Настало вре
мя выдвинуть лозунг: «Каж
дый студент — исследова
тель».

А. КУЗНЕЦОВ, 
студент Томского инжб- \ " 
йерно-стронтельного ин

ститута, '

Г О Т О В И Т Ь С Я  к З И М Е  С Е Г О Д Н Я

Д о р о ги —о с н о в а  у с п е х а
в  лесозаготовительных 

предприятиях свыше полови
ны объема заготовок древе
сины приходится на зиму.

.Ведь большинство леспр6.м- 
хозов не имеет дорог кругло
годового действия, лесные 
же массивы разделены про
странствами болот. Специ
фика лесозаготовительного 
йр6йзврдс¥ва такова. ■ что

чем дольше работает пред
приятие, тем больше протя
женность траиспортны.х пу
тей, Поэто.му успех дела для 
большинства ‘ предприятий 
решают лесовозные дороги. 
Прошлая, относительно мяг
кая зима показала, что к 
подготовке' снежно-ледяных 

Дорог надо относиться to  
всей серьезность». Из-за яе- 
«воевремеяного наморажива

ния трассы ДружненСкий ле
сопункт, например, смог пе
рейти в зимние лесосеки 
Только в феврале.

В этом году ещё в .марте 
был составлен план «одгото- 
вйтельйых работ к осенне- 
зимнему сезону. Среди ле- 
сопунк'гов развернулось со
ревнование за Досрочное и 
высококачественное их про
ведение. Ведущая роль в

Строительстве лесовозных 
трасс отводится дорожно
строительному отряду, на 
вооружении которого 7 буль
дозеров, два скрепера, грей
дер и другая техника. Рабо
чие, обслуживающие' эту 
техникі', переведены на 
сдельную оплату труда. Ми
нувшей зимой силами ДСО 
раскорчевано 20 километров 
просеки для Цектра.іьногб

лесоі^кта и 10 километров 
для Дружненского. На боло
тистых участках убрана мо
ховая подушка. Первые же 
холода проморозят расчи
щенные участки дороги, зна
чительно раньше позволят 
перейти в зимние лесосеки.

в  настоящее время отряд 
занимается строительство.ѵі 

мостов, расширением лесо
возных хозяйственных дорог 
Дружный — Центральный 
и строительством лесовозной 
магистрали М  1. При надле
жащей организации работ 
ДСО в состоянии обеспечить 
задел трасс.

Успешно решается я дру
гая задача. В - обоих .лесо
пунктах на участках для

стоянки механизмов пост
роены гаражи траншейного 
типа. Для стоянки автомоби
лей на каждом лесопункте 
построены и строятся еще 
гараяш траншейного Типа на 
12—14 машин каждый. В 
зимнёе время техника будет 
укрыта 'В теплых гаражах.

Для организаііни оііера- 
, тивного ремонта на Мастер- 
’ ских участках имеются пере
движные ремонтные мастер
ские, сварочные агрегаты, 
установленные на автомоби
лях. Ремонтные бригады 
переведены на косвемно- 
сде.чьную оплату труда. Это 
позволяет, сблизить - .размер 
заработной платы квалифи
цированного с.тесаря с - зара

ботной платой эксплуатаци
онника и иметь в составе ре
монтных бригад высококва
лифицированных специали
стов.

Будут созданы хорошие 
условия для работающих в 
делянах. .Зимой каждая нз 
22 . лесозаготовительных
бригад получит индивидуаль
ный домнк, передвижную 
столовую и обогревательное 
помещение. На йезатопляе- 
мых местах нижних складов 
построены стационарные по
мещения (столовая и дру
гие). Перевозка рабочих бу
дет осуществляться в основ
ном автобусами. Неисправ
ные автобусы поставлены на 
капитальный ремонт.

Готовится к- зиме н жи
лищный фонд. В этом году 
будет введено в эксплуата
цию 400 квадратных метров 
жилой площади, большая 
часть которой построена хо
зяйственным способом. 
Скомплектованы бригады по 
выпуску пиломатериалов я 
капитально.му ремонту 

жилья. В летний период 
предстоит отремонтировать 
1,6 тысячи квадратных мет
ров жилой площади. Выііо.л-. 
некие намеченных мероприя-’ 
тий. позволит кол.тективу 
леспромхоза успешно рабо
тать зимой..

В. ШУТОВ, 
ййректор Орловского 

деспроіцхозаі
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ГОВОРИМ ПО-АНГЛИЙСКИ
Кдгдй к в. М. Лёнину при

ходили иностранцы, Владимир 
Ильич иногда спрашивал у 
них: *Иа каком языке будем 
Шборить?» Обычно это удив
ляло Собеседника. Удивление 
переходило в восхищение, ког
да глава первого в мире рабО- 
че-кресть.Чнского государства 
говорил с иностранцем на его 
родно.и языке.

Вождь революции знал язы
ки многих народов. Он все
гда подчеркивал, что значе
ние иностранных Языков чрез
вычайно важно для . интерна
циональной солидарности.

Эта ленинская .чыс.іь остает
ся актуа.іьной и в наше вре- 
М .Ч. Знание иностранных язы-, 
кбв становится жизненной по
требностью. Наш университет 
готовит сПециа.Ыстов для раз
личных отрас.іей народного 
хозяйства. И вполне пон.чтно, 
почему на очередное заседание 
клуба лГовОри.ч по-анг.шйска> 
приходят будущие инженеры, 
математики, геологи, студен
ты разных фйку.Шетоё. Все 
Они сТре.н.чТся к серьёЗно.чу 
изучению кзыка Шекспира а

Ньютона. Это им нужно для 
будущей, работы. Между про
чим. нашим студентам есть с 
кого брать при.чер. Вот оче
редное заседание кЛубй. • С 
бо.шии.ч интересом следит 
аудитория за беседой, кото
рую на йнглийско.ч языке ве
дут видные ученые То.пска 
профессора В. Е. Зуев, Л. Д. 
Закревский, доцент Ф. П. Та
расенко, кандидат физико-ма
тематических Наук В. Л. Ми
ронов.

Университетский клуб *Го- 
вОри.ч по-английски» был соз
дан восе.чь .іет назад По ини
циативе заведующей кафедрой 
английского Языка Г. Н. Цива- 
нюк. Ч.іенй.чи клуба являются 
студенты, научные сбтрудникы, 
аспиранты. Уже состо.я.іось бо
лее тридцати заседаний. Их 
тематика сй.чая разнообраз
ная: гЖизнь и творчество
Шекспира*, іАнглийские на
родные песни* и др. Дважды 
сОсто.яАись вечера английского 
поэтического перевода.

23 йпре.кЯ этого года состоя
лось юбилейное заседание на
шего к.чуба. Оно было яосв.я-

щено вёково.чу юбилею И.іьи- 
чй. Собравшиеся просмотрели 
кинофи.іь.ч *В. И. Ленин в 
эмиграции*. Текст этого филь
ма преподаватели кафедры 
А. И. Кожевникова и ЛР X. 
Кур.чан перевели на англий
ский .язык. Затдм студенты и 
научные сотрудники универ
ситета рассказывали о жизни 
и деятельности В. И. Ленина в 
Лондоне. Втора.ч часть вечера 
была посвящена революцион
ной Лирике. Все иСПО.тнёние, 
безусловно, ве.лоСь на англий- 
ско.ч языке.

В Томске — На заводах, в 
научно - исследовательских и 
проектных институтах, в дру
гих учреждениях и организа
циях — есть немало специали
стов, которые ув.іекаютсл изу- 
чёние.ч иностранных языков. 
Тех. кого привлекает англий
ский. .чы рады видеть в наше.ч 
университетско.ч кЛубе. Это 
по.чожет и.и в изучении языка, 
в приобретении . навыков раз
говорной речи.

В. СУШКОВА,
йфеиодаватель Томского 

университета.

Н а м е р т в о й  т о ч к е
Рост поголовья — Один нз 

важнейших резервов увели
чения производства продук
тов животноводства. Однако 
6 послеяние годы воспроиз
водство стада В хозяйствах 
Нашей области замедлено. В 
1967 году 6 расчете на 100 
коров и нетелей было пОлі̂ - 
чёно 90 те.ЛЯТ.'в 1968 — 77, 
в 1969 году—всего 70. На
ряду с другими причинами 
сказалась неудовлетвори
тельная организация Искусст
венного осеменения живот
ных. Большинство пунктов 
размещено в неприспособ
ленных по.мещениях, не ос
нащено инвентарем н инст- 
ру.мёнтами. Сплошь н рядо.м

там работают люди, не име
ющие подготовки и практи
ческого навыка. Не удиви
тельно, что почти половину 
коров ежегодно приходится 
осеменять повторно.

В нашей области имеется 
центральная сіа.чцйя искус
ственного осеменений жи
вотных. Ютится она в тес
ном, полуразрушенном зда- 
йпи, оборудование ее тоже 
устарело.

Еще в 1966 году пере
движная механИ-зи^вамная 
колонна .Vs 480 треста 
аТомексельстрой» начала 
строить новую станцию, на 
возведение которой ассигно

вано 270 тысяч рублей. Но 
за четыре с лишним’ года 
освоеио всего 60 тысяч. Ди
ректор областной станции 
Й. Н. Добровольский обнЛ 
Все пороги с просьбой форси
ровать строительство, оЯнако 

), Междусдвигов не видно, 
тем начало поступать обо- 
ру,дованйе для новой етаи- 
ции, которое даже негде 
хранить.

Интересы развития обще
ственного хозяйства требуют 
безотлагательно сдвинуть 
строительство станции с 
Мёртвой точки.

А. СЕРГЕЕВ.

В молодом поселке Стрежевом библиотека — важный культурный центр. Здесь прово
дятся вечера встреч. Ленинские чтения, оформлены выставки.

НА СНИМКЕ: библиотекарь Нина Петровна Глухова.
Фото Н. Лесникова.

ИЗ РУЖЬЯ-ПО ИЗОЛЯТОРАМ
С каждым годом стано

вится все больше линий 
электропередач. В б.чижай- 
шее время в Томской обла
сти будут построены и вве
дены в энсилуаТацяго новые 
высоковольтные линии и 
подстанции.

Очень важно, чтобы элек
троснабжение было беспере
бойным. Его надежность за- 
йнсит не только от энергети
ков. За последнее время 
участились случаи повреж
дений линий.

27 мая на полях совхоза 
♦ Рыбаловскнй» сжигали со
лому. В результате , пожара 
были повреждены опоры вы
соковольтной линии переда
чи. снабяіающей электро
энергией все поселки за 
Обью. .А. сколько бед пріі- 
поснт хулиганство! В марте

этого года учащийся Воло- 
дннсной 'средней школы 
.Александр Вугреев и обуча
ющийся на курсах трактори
стов Юрніі Вугреев расстре
ляли из ружья 30 изолято
ров. Это повлекло отклю
чение электролинии. Рабо
чий совхоза «Корннлов- 
ский*> Шляхгин, заготовляя 
дрова, порвал провода липни 
березой. В январе кран, 
принадлежащий СУ ГРЭС-2, 
работая вблизи линии элек
тропередач, подсек провода 
стрелой крана.

Все эти сл5шаи говорят о 
том, что надежность элек
троснабжения во многом за
висит от Нас Самих, от того, 
как будут соблюдаться пра
вила охраны ЛИНИЙ передач.

А. МИНИНА, 
начальник инспекциіі 

«Томскэнерго».

СКВЕР
ДЛЯ... ПЬЯНИЦ
Мы, жильцы дома Aft 40-а, 

который расположен на ули
це Карташова в г. Томске, 
обращаемся в редакцию с 
просьбой —■ помогите нам 
избавиться от рассадника 
пьянства. Дело в том, что на 
пересечении улиц Карташо
ва и Дзеряшнского стоит 
киоск, где продают на раз
лив вино. Через дорогу, к 
го.му же, торгуют пивом. С 
утра и до ночн здесь толка
ются пьяные. Они оккупи
ровали расположенный ря
дом сквер, засорили его. Де
тям и пожилым людям негде 
псн*улять.

Оі имени жильцов дома 
№ 40 по ул. Каргашова 

В. ПЕРЕСВЕТОВ.

НЕДОЛГО 
И ДО БЕДЫ

К дому подходит человек. 
В руках у него горящая си
гарета. И вдруг... воздух со
трясается от взрыва.

Это не война, не кадр нз 
военного фильма. Но такое 
может пронзойтн и в нашем 
городе. С приходом тепла 
начинается интенсивное 
строительство подземных 
ко.м.муникаций и во'зведение 
фундаментов под будущие 
объекты. Руководители стро
ительных организаций долж
ны строго соблюдать узако
ненный порядок при произ
водстве земляных работ. 
Иначе Можно повредить га
зопроводы.

ОблнсіТЪлком обязал рай
исполкомы и ведомства про
изводить работы вблизи га
зопроводов только после 
письменного разрешения уп
равления «Облгаз». Тем не 
менее некоторые руководи
тели предприятий не счита
ются с этим порядком. В 
марте управление «Спец
строй» треста «Томскжил- 
строй» (начальник тов. Гу
щин) производило раскопки 
ло Комсомольскому проспек
ту, на которые не было раз
решения от «Облгаза». В 
результате был поврежден 
газопровод. На улице Нахи
мова при очистке террито
рии от снега повредил газо
провод мастер СУ-11 треста 
«Томскжилстрон» тов. Ше- 
пов. Работы производились 
по приказу старшего прора
ба А. С. Аксименко. ^20 ап
реля поврежден газопровод 
бульдозеристом манометро
вого завода. 7 мая управ
лением «Спецстроя» № 2 
треста «Томскжилстрой» 
поврежден газопровод по 
улице К. Маркса, 42.

Во избежание несчастных 
случаев «Облгаз» просит 
всех томичей, которые заме
тят. что кто-то ведет земля
ные работы вблизи газифи
цированных домов, немед
ленно сообщать об этом но 
телефону Ѳ4.

А. СТЕПАНОВ, 
яачальняк производствеи- 

но-техняческого отдела 
управления «Облга.э».

i l l сообщении 03-30 руоожо
ПАМЯТ НИК  Б Р АТ С Т В А ПО О Р У ЖИ Ю

ВАРШАВА, Іо нюнй. 
СГ.АСС). В пб.Іьско.М городе 
Голдап {Бё.лбстбкскоё боё- 
йоДстбо) состоялась пёреМб- 
нйя Закладки пД.мятиика

братсТйй по оружию. Он бу
дет йоздвигнут здесь на пло
щади Победы в память о со
ветских солдатах, павших й 
боях за освобождение горо

да от фашистских за.хватчй- 
нов. Памятник будет открыТ 
В сентябре во время празд- 
яования 400-летия Голдапа. 
сообщает агентство П.АП.

Программа правительства Цейлона
КОЛОМБО, 15 июня. 

(Т.АСС). На открывшейся 
Здесь сессии цейлонсногб 
парламента нового созьіва 
была оглашена гірогра.ММа 
правительства объединенно
го фронта, возглавляемого 
Снри.маво Бандаранаике.

Осуществляя содержа
щиеся в Предвыборном .ма
нифесте объединенного 

фронта обещания, говорится 
>  в программе, правительство 

объявит Цейлон свободной, 
Суверенной и независимой 
республикой. Правительство 
Цейлона проведет широкие 
политические и социальные 
реформы в иНтереса.х Трудя
щихся. В частности, будет 
национализирована система

коммерческих банкой, им
портная и экспортная , тор
говля наиболее важными 
товарами,, под контро.ль го
сударства будет поставлена 
деятельность в стране пред
ставителей английских моно
полий. Быстрыми темпами 
будет осуществляться инду
стриализация страны, при
чем государственному сек
тору отводится главенствую
щая роль.

В области внешней поли
тики правительство Цейлона 
намерено придерживаться 
курса неприсоединения к 
блокам, поддерживать все 
мероприятия, направленные 
на обеспечение мира во всем 
мире, участвовать в борьбе

против Империализма я ко
лониализма, развивать дру-■ 
жествениые и взаи.мовыгод- 
ные отношения со все.чи 
странами, уважающими не
зависимость Цейлона.

Цейлонское Правительст
во установит дипломатиче
ские отношения , с ГДР, 
КНДР, ДРВ, Временны.м ре
волюционным правительст
вом Республики Южный 
Вьетяа.м. Цейлон прерывает 
отношения с Израилем до 
тех пор, пока правительство 
этой страны не выполнит ре
золюцию Совета Безопасно
сти ООН и не выведет свои 
войска с оккупированных 
территорий О.АР, Сирии и 
Иордании.

И Т О Г И  В Ы Б О Р О В
БОНН, 15 июня. Коррес

пондент, ТАСС Ю. Борисов 
передает; состоявшиеся вче
ра выборы в ландтаги (пар
ламенты) в трех ЗеМляХ 
ФРГ — Северном Рейне- 
Вестфалии, Нижней Саксо
нии и Сааре — не привели к 
серьезным изменениям в со
отношении политических сия 
в стране. Политические на
блюдатели в западногерман
ской столице считают, что 
итоги выборов не скажутся 
на существовании тепереш
ней правительственной коа
лиции в Бонне, в которую 
входят социал-демократы 
(СДПГ) и свободная демо
кратическая партия (СВДП). 
Б выборах участвовали око
ло 18 мн.тлионов избирате
лей, то есть почти половина 
граждан ФРГ, имеющих пра
во голоса.

Некоторую потерю голо
сов понесла СВДИ. Она не 
будет бо.льше иметь депіт:а^ 
тов в ландтагах Ннжнеи 
Саксонии и Саара, посколь
ку получила в этих землях 
менее 5 процентов голосов 
(партия иліеег право быть 
АредставленнОй в пар.Ламен- 
те Только в том случае, если 
она соберет не менее б про
центов голосов избирателей, 
—  Прим, корр.),

В основной йромышлея- 
аой, земле страны — .Север

ном Рейіне-Вестфалии,. где 
право голоса имеют более 12 
миллионов человек, христи- 
анско-Де.чократический союз 
(ХДС) получил 46,3 процен
та голосов избирателей (по 
сравнению с 42,8 процента 
на йыбора.х в ландтаг в 
I960). .За СДПГ проголосо
вали 46,1 процента (в І966 
году — 49,0 Процента), а за 
СВДП — 5.5 процента изби
рателей (7,4 процента). В 
новом ландтаге ХДС будет 
иметь 95 мандатов, социал- 
де.мократы — 94, СВДП — 
11. В голосовании приняли 
участие 73,6 процента изби
рателей. Руководители
СДПГ и СВДП в Северном 
Рейне-Вестфалйй высказа
лись за сохранение коали
ции своих партий в этой зем
ле.

В Нижней Саксонии побе
ду одержала СДПГ, полу
чившая 46,2 прочента голо
сов (по сравнению с 43,1 
Процента на выборах в 1967 
году). За ХДС проголосова
ли 45,7 процента избирате
лей (41,7 процента). Теперь 
Только эти две партии будут 
иметь депутатов в ландтаге; 
СДПГ — 75 -мандатов, ХДС 
— 74 мандата.

серьезное поражецие по- 
терпе.Яа яеойацистская яД- 
ЦйОйаЛ - демократйчеейдй 
партия (НДП), которая бы-ча

рднее представлена в ланд
таге Нижней Саксояян. За 
нее было отдано лишь 3,2 
процента голосов (в 1967 го
ду — 7 процентов). В голо
совании приняли участие 
76,7 процента избирателей.

В Сааре ХДС получил 
47,9 процента го.лосов (на 
выборах в 1965 году — 42,7 
процента). За социал-демо
кратов проголосовали 40,8 
процента избирате-лей (40,7 
процента). В новом ландтаге 
ХДС будет располагать 27 
мандатами, СДПГ — 23
мандатами. Другие партии 
получили менее 5 процентов 
голосов. В голосовании уча
ствовали 83,4 процента из
бирателей.

Выступая с первым 
комментарием, канцлер
В. Брандт заявил в интер
вью по телевидению, что ре
зультаты выборов не окажут 
негативного влияния на пра
вительственную коалицию в 
Бонне. Председатель СВДП 
Шеель, .хотя и признал, что 
его партия понесла серьез
ные потери, однако заявил, 
что это не приведет к ее рас
колу.

Итоги выборов в ланДта- 
Тй, по мнению по.Лнтнческих 
наблюдателей, не изменят 
расстановки сил в бундесра
те (вер.хняя палата запади о-? 

'  германского парламента).

Любовью и заботой окру
жены юные граждане КНДР. 
За годы народной власти в 
стране построены тысячи 
детских садов, ясель, новых 
школ.

НА СНИМКЕ; дети кре
стьян сельскохозяйственно
го кооператива «Чжояи» 
(«Утреннее солнце») на игро
вой плоіцадке детского сада. 

Фото В. Соболева. 
(Фотохроника ТАСС).

ПАРИЖ, 15 июня. 
(ТАСС). Французская ком
мунистическая партия пред
ставляет собой большую, 
серьезную и внушительную 
силу в борьбе против власти 
крі'пного капитала и за под
линное изменение политики, 
заявил заместитель гене
рального секретаря ФКП 
Жорж Марше, выступая на 
20-тьЮячном митинге э Г#1- 
ре, организованном федера-

Н А  М И Т И Н Г Е  В  Г А В Р Е
цией ФКП департамента 
При.чорская Сена.

Он подчеркнул, что толь
ко единство левых партий и 
рабочих и демократических 
организаций способно обес
печить социальное, демокра
тическое и национальное об
новление „Франций! Для то
го чтобы удовлетворить

нужды трудящихся и всей 
страны, добиться объедине
ния большинства народа, 
способного за.ченить нынеш
нюю власть новым демокра
тическим режимом. Нет ино
го пути, кроме союза левых 
партий, рабочих и демокра
тических организаций на ос
нове ясного политического

соглашения, на основе сов
местной программы борьбы, 
отметил он.

Как сообщает «Юмани-- 
те», во время митинга в Гав
ре в ряды Французской ком
партии было принято 50 че
ловек, и 172 че.човека стали 
членами движения номмуни- 
СтическОй молодежи,-

П о л о ж е н и е  в К а м б о д ж е
' ПАРИЖ, 15 июня, 

(Ф.АСС). Как передает пном
пеньский корреспондент 
агентства Франс Пресс, все 
основные шоссе, ведущие в 
камбоджийскую столицу, за 
исключением автомагистра
ли № 1, связывающей Пном
пень с южновьетнамской 
границей, закрыты. Власти 
объявили, что это сделано в 
связи с «внезапным ухуд
шением военной обстанов
ки». В корреспонденции от
мечается значительно воз
росшая боевая активность 
патриотических сил, кото
рые расширяют свои опера
ции по всей стране. В сооб
щении, в частности, говорит
ся, что патриоты перереза-, 
ли дорогу, связывающую 
Пномпень с провйнциальным 
центром Баттамбанг—в 290 
километрах северо-западнее' 
столицы. По этой дороге пе
ребрасывались подкрепле
ния в район Сиемреапа, где 
продолжаются упорные бои.

В секторе, получившем 
название «рыболовный крю
чок», сайгонские воздушно- 
десантные подразделения в 
течение нескольких дней по
дряд подвергаются обстрелу 
и атакам со стороны патрио
тических си.л. Интервенты

несут значительные потери. 
На юге Камбоджи танковые 
й пехртные подразделения 
интервентов встретились с 
сильным сопротивлением в 
районе Кампонгтрач. .Амери
канское командование сооб
щает об «усилившихся 
столкновениях с прртивни- 
ком» в районах, которые 
американские войска окку
пируют уже в течение шести 
недель.,

НЬЮ-ИОРН, 15 июня. 
(ТАСС). Газета «Нью-Йорк 
дейли ньгос» пишет о напа
дении, которому подверглась 
«крупная американская во
енная база», созданная на 
камбоджийской территории. 

, Газета не называет эту базу 
и не приводит данных о по
терях американцев, отмечая 
лишь, что бой в этом райо
не длился более четырех ча
сов.

«Нью-Йорк тай.мс» сооб
щает о боях в районе Кам- 
понгтралах ~  в 40 километ
рах от ка.мбоджнйской столи
цы. По сообщению газеты, 
продолжаются также бои в 
районе осажденного патрио- 
тичёскн.Ми ч си.чами города 
Кампонгтхом.

Газета «Вашингтон пост» 
отмечает, что «американо-

сайгонское командование яв- 
йо насТ)эоено на продолжи
тельную войну» в Камбод
же. США, по словам газеты, 
хотят придерживаться так
тики на «изнурение против
ника». Та же газета приво
дит высказывание предста
вителя американского воен
ного командования в Сайго
не о том, что «вооруженные 
силы США, возмож:но, не 
Сумеют завершить все круп
ные операции в Камбодже к 
сроку, который наметил ми
нистр обороны Лэйрд».

Американская пресса со
общает о новых подкрепле
ниях сайгонским войскам, 
действующим на камбоджий
ской территории. В коррес
понденции агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс рассказьшает- 
ся, что новые пехотные под
разделения, поддержанные 
танками, были переброшены 
в район провинциального 
центра Кампонгспе, в 50 км 
юго-западнее столицы. Опе
рации этой «специальной 
тактической группы» с це
лью захватить данный стра
тегически важный пункт 
поддерживались авиацией. 
По словам корреспондента^ 
это самое глубокое проникт

йовение войск интервентов 
на камбоджийскую терри
торию.

Американские информа
ционные агентства, ссыла
ясь на заявление военного 
штаба в Сайгоне, сообщают, 
что за минувшие сутки бом
бардировщики «В-52» со
вершили крупяьш налеты на

HOtfOряд райсиюв в Лаосе, Кам
бодже и Южном Вьетнаме. 
Стартовавшие с таиландских 
военных, баз и с Гуама, эти 
тяжелые бомбардировщики 
обрушила сотни тонн бомб 
на предполагаемые «позиции 
противника». Районы, кото
рые подверглись бомбарди
ровкам, не называются.

ЛОНДОН. 15 июня. 
(ТАСС). Газета «Таймс», со 
ССылкбй на «информирован
ные круги», пишет о наме
рении США привлечь к аг
рессий' в Камбодже военный 
блок СЁ.АТО. Корреспон
дент «Таймс» в Бангкоке, 
где расположена пітаб-квар- 
тира СЕАТО, указывает, что 
вопрос о вмешательстве это
го военного блока будет Об
суждаться яа предстоящей 
еессяя совета СЕАТО, Шітл- 

^  раа оостонтся -^»—Маянле в  
І-вачгале-июля, • '
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Тернии
на пути
хозрасчета
Экономическая реформа 

оживила работу счетно-эко- 
номическйх отделов совхозов 
и вместе с тем поставила пе
ред ними сложные задачи. В 
прошлом году ни одно Из 
хозяйств Кривошеннского 
района не стало рентабель
ным. Нужно'глубоко изучить 
причины этого,

Экономиста.м и Счетным 
работникам совхоза «Воло- 
динский» внедрение хозрас
чета представляется слож
ной задачей. Попытки прош
лого года перейти на новую 
форму хозяйствования окоя- 
чились неудачей.

В Каличкинском отделе
нии годовые хозрасчетные 
задания животноводам бы.чн 
доведены в начале 1969 го
да. Животноводы приложи
ли много усилий, чтобы не 
допустить падежа мо.чодйя- 
ка крупного рогатого скота, 
добиться высоких привесов 
и надоев. Суровая зима, не
достаток кормов, к тому же 
Дороговизна нх не позволя
ли коллективу фермы до
биться плановых привесов. 
О материальном поощрении 
ЖИВОТНОВОДОВ и думать не 
приходилось. Надеялись на 
летний пастбищный период. 
Но и летом ■ наверстать не 
удалось. Из-за недостатков 
выпасов скот пришлось пе
регнать В другое отделение, 
передать в другие руки. Те, 
кто за ним ухаживал летом, 
получили высокие привесы 
и, соответственно, матери
альное вознаграждение. Ка- 
Личкинские Же рабочие ос
тались в стороне. Сама суть 
экономического стимулиро
вания искажена.

Прежде всего виноваты в 
этом административно-хо
зяйственные работники сов
хоза. Они должны были не 
только Контролировать вы
полнение хозрасчетных зада
ний, доведенных дЬ отделе
ний, но н всячески способ
ствовать ігх выполнению. А 
руководители совхоза йоче- 
му-то решили, что проще 
распорядиться, чтобы пере
гнали скот из отделения в 
гуделенне, чем ломать го
лову, где выделить в Калнч- 
кинсном отделении пастби
ща. . '

Неудача постигла -и пол.е̂  ■ 
водов этого отделения. Хотя ■ 
урожай на их полях был вы
ращен отменный. Хлеборо
бы были уверены, что спра
вятся с задание.м, соберут с 
каждого гектара не менее 
14 центнеров зерна. Все к 
тому и шло, но тут адмнни- 
страция совхоза сделала до
садный промах. И.э-за нена
стной вш'оды натянулись 
’Сроки уборки хлеба в Воло- 
динском и Старосайнаков- 
ском отделениях. -Там на- х 
долго задержался комбайнов 
вый отряд совхоза. Пока 
убн()али низкоурожайные 
ГЮЛЯ, высокий урожай на 
полях Каличкинского отделе
ния погибал под дождем. 
Отряд прибыл сюда, когда с 
неба летели «белые мухи». 
Третья часть .Хлебов ушла 
под снег. В итоге каличкин- 
цы снова были лишены Мо- 
[гального и Материального 
поощрения. Разве не обид
но? Ведь в неудаче винова
ты опять яіе не они, а руко
водители совхоза, которые 
непродуманными действия
ми причинили отделению и в 
целом совхозу материаль
ный ущерб, а вместе с Тем 
опорочили систему внутри
хозяйственного расчёта.

В .этом году в совхозе из
менена структура Сче'Тно- 
бухгалтОрского аппарата. 
Вместо самостоятельных 
экономического отдела и 
бухгалтерии создан единый 
отдел — счетио-экономиче- 
ский. Начальником еГо уТ- - 
вержден 'главный бухга.ПТер 
В, С. Сухоруков. В отдела 
четыре группы: расчетная
группа (по учету труда и 
начислению зарплаты), мате
риальная (учет продукции и 
материальных ценностей), 
производственная (учет за« 
трат ло видам производства, 
анализ себестоимости про
дукции) и группа по учету 
работы транспорта и авто
парка.

В связи с таким объедине
нием отпала необходимость 
■иметь бухгалтеров в отделе
ниях. Весь учет централизо
ван. Все работники отделов 
стали глубже вникать в эко
номику, оперативнее гото
вится отчетность.

В. С. Сухоруков — эн
тузиаст новой реформы. Но 
без поддержки руководите
лей хозяйства, а также ра
ботников экономического от
дела управления сельского 
.хозяйства Кривошеннского ■ 
райисполкома не исключено 
повторение неудач, каг-гие 
случились в прошлом году в 
Каличкинском отделеніти. 
Пока же счетно-экономиче
ский отдел, по сути дела,, не 
получает никакой поддерж
ки,

Я» САСЬКОВ. J

і і9

т

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ^ 17 июня 1970 года '

ч  ;

' m i f

к творчеству известного детского писателя Аркадия 
Гайдара не раз обращались кинематографисты. По его 
произведениям поставлены фильмы: «Тимур и его коман
да», «Судьба барабанщика», «Школа мужества» и другие.

Сейчас на Центральной студии детских и юношеских 
фильмов имени М. Горького заканчиваются съемки кар
тины «Серебряные трубы», рассказывающей о жизни и 
творчестве писателя.

...Гражданская война. Четырнадцатилетним парнишкой 
Гайдар ушел на фронт, в семнадцать — командовал пол
ком. После тяжелой болезни, вызванной контузией, его 
демобилизовали. И перед человеком, который водил в 
атаку бойцов, встала новая задача — найти свое место 
в жизни.

О мужестве и упорстве, с которыми шел по жизни этот 
большой, добрый и умный человек, о его творчестве, по
священном воспитанию юного поколения, повествует ки
нолента.

События фильма охватывают период с 1924 по 1941 
годы. Кроме биографических фактов, в картине есть и ху
дожественный домысел, отвечающий сущности характера 
писателя, основанный на сохранившихся письмах, днев
никах, свидетельствах людей, близко знавших Гайдара.

Большую помощь создателям фильма оказали сын пи
сателя Тимур Гайдар и мать Тимура Л. Л. Соломянская. 
Авторы сценария — В. Железняков и А. Леонтьев.^ Сни
мает картину режиссер Эдуард Бочаров, известный по 
фильму «Маленький беглец». Оператор — Петр Катаев. 
Роль Гайдара играет актер театра «Современник» Андрей 
Мягков. В картине заняты известные актеры — М. Ян
шин, И.- Лапиков, Н. Граббе.

НА СНИМКЕ: актер театра «Современник» Андрей 
Мягков в роли Гайдара.

Фото Р. Алфимова, АПН.

ВШ ИІІШІШ

З А МЕ Ч А Т Е Л Ь Н Ы Е
Б И О Г Р А Ф И И ТРИ СЛОВА

«...Владивостон далеко, но ведь это город-то наш енский...» ~  
Эти слова Ленина широко известны . В дни граж данской вой
ны Владимир Ильич пристально следил за событиями на 
Дальнем Востоке, он призывал коммунистов края активно 
вести партизанскую  войну, привлекать на сторону Советов 
больш ее число людей.

С огромной ответственностью  относился к этом у ленинско
му поручению  несгибаемы й револю ционер Сергей Лазо. Он 
до последнего дыхания оставался настоящ им борцом, ленин
цем. Нет 8 наш ей стране человека, который бы не восхищ ался  
его подвигами. О нем поют песнй, слагают легенды , создан  
кинофильм «Сергей Лазо». '

В Томске, в Центральном государственном архиве РСФСР 
Дальнего Востока хранятся документы  о его деятельности. 
Документы воссоздаю т образ легендарного героя, ровно пол- 
века назад отдавш его свою яркую  ж изнь борьбе с врагами 
революции.

Родился Сергей Лазо 
6 марта 1894 года в Бесса
рабии. Уже в студенческие 
годы, учась в Петербурге в 
технологическом институте, 
он выступал против царского 
самодержавия. В годы им
периалистической войны 
С. Лазо был направлен в 
Алексеевское офицерское 
училище. В чине прапорщи
ка он получает направление 
в Красноярск. Здесь вместе 
с солдатами осуждает брато
убийственную войну «за ве
ру, царя и отечество».

Как только в Красноярске 
был создан Совет рабочих и 
солдатских депутатов, Л^зо 
первым привел свою роту в 
его распоряжение, заявив, 
^то революционные солдаты 
будут выполнять приказания 
Совета.

«С осени 1917 года, — 
пишет жена героя Ольга 
Андреевна, — я работала в 
Томской партийной организа
ции большевиков». Она учи
лась в Томском университе-' 
те на физико-математиче
ском факультете. По пору
чению Томской партийной 
организации ездила в Крас
ноярск. Там, пишет она, я 
встретила Сергея Лазо. Он 
поражал своей неутомимой 
энергией, большой культу
рой. Ему было тогда 23 го
да. Работая в Совете, он 
вел большую агитационную 
работу среди солдатских и 
рабочих масс, сотрудничал в 
местных газетах.

После известия о победе 
вооруженного восстания в 
октябре 1917 года в Петро
граде, Сергею Лазо, как чле
ну военно-революционного 
комитета, было поручено по
добрать надежные воинские 
части и совместно с красно- *

гвардейцами ос^чцествить за
хват правительственных уч
реждений в Красноярске. 
Комиссар Временного прави
тельства при Иркутском во
енном округе, сообщая о 
положении в Красноярске 
ставке верховного главно
командования, передавал: 
«Гарнизон в руках прапор
щика Лазо...».

Переход всей власти к Со
ветам в Красноярске прошел 
без кровопролития. По-дру
гому получилось в Иркутске, 
где был установлен центр 
всесибирской власти Советов 
— Центросибирь. Там обра
зовался и центр контррево
люции. В Иркутске контр
революция подняла мятеж. 
Сергею Лазо поручили пода
вить этот мятеж. После по
давления мятежа революци
онными отрядами Лазо стал 
комендантом Иркутска и на
чальником гарнизона. Но в 
январе 1918 года атаман 
Семенов перешел границу и 
начал продвижение к Чите.

Одновременно с действия
ми Семенова во Владиво
стокский порт вошли воен
ные корабли Англии, США 
и Японии. На территории 
Забайкалья против белогвар
дейских банд создался За
байкальский фронт. Коман
дующим фронтом Центроси
бирь назначила С. Г. Лазо.

13 марта 1918 года крас
ногвардейские отряды сов
местно с революционным 
казачеством Забайкалья на- 
нес.чи поражение семенов
ским войскам. Но в начале 
апреля 1918 года семенов- 
цы, получив помощь от им
периалистов, вновь перешли 
границу. Сергей Лазо уси
ленно формировал части. 
Почти все города Сибири, в 
том числе и Томск, послали

отряды на Забайкальский 
фронт.

В конце нюня 1918 года 
семеновцы были разбиты. 
Сергей Лазо получил прави
тельственную телеграмму от 
председателя Центросибири 
Н. Н. Яковлева. В эти дни 
С. Лазо вступил В партию. В 
заявлении он писал: «С кон
ца 1916 г. я участвовал в 
революционной работе. Пос
ле победы революции я с 
оружием в руках защищал и 
и защищаю Советскую 
власть...». В августе 1918 го
да Читинский комитет вру
чил Сергею Лазо билет чле
на РКП(б).

Осенью 1918 года положе
ние Советской страны, и в 
частности Сибири и Дальне
го Востока, стало очень тя
желым. 24 августа в вагоне 
С. Лазо состоялось совеща
ние, которым руководил 
председатель Центросибири 
Н, Н. Яковлев. Было реше
но отводить войска в Амур
скую область. Уезжая из Чи
ты, , на прощальном собра
нии железнодорожников 
С. Лазо говорил: «Мы не по
гибнем, мы не умрем, мы 
временно захворали, ослаб
ли, но пройдет некоторое 
время, мы, выздоровевшие, 
напряжем все мускулы и 
снова воскресим Советскую 
власть, которую уже враги 
не одолеют».

28 августа на станции 
Урульга Забайкальской же
лезной дороги состоялась 
конференция партийных, со
ветских и военных работни
ков Забайкалья и Сибири. 
Вести борьбу организован
ным фронтом .по предложе
нию Лазо решено было пре
кратить. В конце 1918 года 
Лазо добрался до Владиво
стока. Партийная организа
ция скрывала его в глубоком 
подполье, так как белогвар
дейцы за ним охотились.

Зимой 1919 года подполь
ный обком вызвал С. Лазо 
из тайгн во Владивосток. 
Ему было поручено большое 
и ответственное.дело — под
готовить восстание против 
ставленника Колчака в При
морье — Рязанова. Незадол
го до восстания он побывал 
в инструкторской школе на 
Русском острове и выступил 
перед офицерами.

31 января 1920 года, в 
три часа утра, во Владиво
стоке началось вооруженное 
выступление против колча
ковщины. Восстали воинские 
части, моряки и рабочие. 
Власть колчаковского став
ленника была свергнута, пар
тизаны вошли в город. •'Рево
люционными войсками ко
мандовал военный совет во 
главе с Лазо.

В ночь с четвертого на 
пятое апреля японские ин
тервенты повсеместно, от 
Владивостока до Хабаровска, 
организовали кровавое про
вокационное выступление. В 
момент этого выступления 
члены военного совета С. Ла
зо, В. Сибирцев и А. Луцкий 
были схвачены. Девятого ап
реля Лазо со своими товари
щами был перевезен в 
японскую контрразведку. 
Дальнейшая их участь оста
валась долгое Время неизве
стной. Только впоследствии 
удалось установить, что 
японцы после 21 мая увезли 
своих пленников на разъезд 
Муравьев-Амурский (ныне 
станция Лазо) и там переда- 
.пи белобандитской шайке 
Бочкарева. Бочкаревцы бро
сили Лазо в горящую топку 
паровоза. Сибирцев и Луц
кий, завязанные в грешки,. 
были убиты и тоже сожжены 
в топке.

Писатель А. А. Фадеев 
писал в своих воспоминаниях 
о Сергее Лазо: «Он был
пролетарским революционе
ром до последней капли кро
ви и в то же время челове
ком, лично одаренньпЛ, все
сторонне талантливым... Это 
был человек высокой рыцар
ской честй н благородства».

О таких героях, как Сер
гей Лазо, В. В. Маяковский 
в своей поэме «Владимир 
Ильич Ленин» писал;, «В 
паровозных топках сжигали 
нас японцы, рот заливали 
свинцом и олово.м. Отреки
тесь! — ревели,, но из горя
щих глоток лишь три ело- ■ 
ва: «Да здравствует комму
низм!»

И. МЕЛОМЕД, 
начальник отдела фондов 
Центрального гос,ударст- 
венного архива РСФСР 

Дальнего Востока, 
г. Томск.

В лабораториях 
ученых

Кибернетика 
на службе 

фармакологов
Чтобы создать ориги

нальный лекарственный 
препарат, нередко прихо
дится синтезировать и 
проверять несколько ты
сяч соединений. Химики 
стремятся упростить поис
ки, прибегнув к помощи 
кибернетики. Сотрудники 
Института органического 
синтеза Академии наук 
Латвии и Рижского поли
технического института 
возложили «обязанность» 
распознавать фармаколо
гические особйннЬсТи но
вых соединений по их 
формулам на вычисли
тельную машину.

Эксперименты состоят 
из нескольких этапов. 
Сначала машина «запоми
нает» структурные обо
значения и свойства раз- 
личньіх веществ, выра
женные в математических 
символах. Затем она про
ходит своего рода экза
мен. Ей предъявляются 
формулы, в которых она 
должна самостоятельно 
разобраться и определить, 
обладают ли соответству
ющие соединения физио
логической активностью. 
Количество правильных 
ответов в проводимых 
опытах уже составляет 70 
процентов. Это неплохой 
результат, по мнению 
ученых.

Исследования продол
жаются. В Рижском ин
ституте органического 
синтеза организована 
группа химической кибер
нетики.

Рига.
(ТАСС)..

БЕГАЕТ МАЛЬЧИШКА ПО УЛИКЕ
В один из .майских дней 

во втором, часу ночи шест- 
надцатп.летний Коля Тара- 
иец со своими друзьями 
взломал замок конторы ип
подрома, произве.л там по
гром, .залил огнетушителем 
документы и .мебель. Вся 
эта компания арестована и 
скоро предстанет перед су
дом.

У Коли Таранца есть брат 
— Володя Чернуха. Ему уже 
12 лет, но учится он только 
во 2-м классе 29-й школы. 
Он относится к категории 
тех мальчишек, которых 
принято называть безнад
зорными. Между те.м у него 
есть родители — отец и 
мать.

В семье произошла траге
дия. Старший сын угодил под 
суд. Естественной была 
бы тревога родителей за 
судьбу младшего ребенка. 
Но Володя дотемна бегает 
на улице, нпкто не контро
лирует его поведение.

Тяжело разговаривать на 
такие темы с роднтеля.ми, 
еще тяжелее видеть реак
цию отца с матерью на спра
ведливые замечания. Какое- 
то равнодушие к судьбе ре
бенка сквозит в каждом сло
ве, в каждом жесте.

Я начал с крайнего сли
чая. Но каждый такой слу
чай, доведенный до логиче
ского конца, имеет свое на
чало. II вот о таком начале 
мне хочется написать.

Есть решение Томского 
горисполкома о поведении 
детей и подростков в обще
ственных местах. Не разре
шается детям в учебное вре
мя находиться на улице поз
же 9 часов вечера, а во вре
мя каникул — позже 10 ча

сов. Ответственность за со
блюдение этого _ решения 
возлагается на родителей. 
Однако нарушение этого по
становления в Томске носит 
массовый характер, и адмц- 
нистратизная комиссия не 
успевает рассматривать про
токолы, составленные работ
никами милиции.

Зайдите в позднее вре.мя 
в городской сад. На аллея.х, 
у танцплощадки вы встрети-' 
те подростков. Они находят
ся здесь до полуночи. Поче
му спокойно спят родители, 
когда их детей в позднее 
время нет дома? Чтобы от
ветить на этот вопрос, при
веду иесі;олько конкретных 
при.меров.

Не, так давно ночью , по 
улицам Енисейской и Киев
ской бегали четыре маль- 
чігка. Одни из них — Костя 
Тарасенко. Домой в этот 
день он пришел в перво.м ча
су ночи. Беседуіб с его .ма
мой, регулировщицей мано
метрового завода Т. С. По
ловинкиной.

— Дома он ведет себя 
хорошо, а что касается ули
цы, то этим милиция долікна 
зани.маться. Не могу же я 
.ходить следом за ним.

В.месте с Костей Тарасен
ко до полуночи бегал на 
улице Олег Николаевский.

— Я не знал, что есть та
кое постановление, • — гово
рит его папа В. С. Николаев
ский. (Будто без постановле
ния можно разрешать сыну 
делать все, что угодно).

В эту же ночь пришли 
до.мой, когда спали родите
ли, Вова и Женя Абрамовы.

Это только некоторые 
факты. Нет надобности до
казывать, что нарушение

режима дня детей само по 
себе не несет ничего хоро
шего. А если учесть при 
этом, что ребята, оставшие
ся без присмотра в поздний 
час на улице, легко идут ш 
хулиганские поступки, пр.і- 
выкают курить, то оно не
терпимо вдвойне. Часто в 
до.мах района, где я работаю 
участковым инспекторо-м. в 
ночное время случаются про
исшествия: подростки бьют 
оконные стекла, «обстрели
вают» из рогаток -прохожих, 
лазят по чердакам,. . топчут 
газоны и ломают деревья.

Не так давно у  .меня про
изошло несколько разгово
ров с .4. П. Воробьевой, 
старшим ннженеро.м инсти
тута «Теплоэ.тектропроект». 
Ее одиннадцатилетние сы- 
новья-бліізнецы до поздней 
ночи бегают по улице, дер
зят взрослы.м, когда те де
лают п.м замечания.

— Мои дети са.мостоя- 
тельные, — говорит Марга
рита Петровна, — я им дове
ряю. И если-они задержива
ются допоздна-, я не вижу в 
этом ничего плохого.

И как я ни доказывал, 
как ни убежда.ч ее. что это 
— кратчайший путь к без
надзорности. она осталась 
при своем мнении.

Когда я вижу ребят, иг
рающих поздним вечером 
без присмотра взрослых, я 
всегда, думаю об одном и 
том же: почему у родителей,- 
,че болит душа о судьбеі 
■своих детей? *

И. вычихкн,
участковый инспектор

Кировского РОВД, лей
тенант милиции.'

с  п  о  р т » с  п  о  р т  » d  n  о

ФИНИШ в ЧЕТВЕРТЬФИНАЛЕ
МЕХИКО, 15 июня. (Спец, 

корр. ТАСС Е. Бирун, 4. Ка
чалов, С. Сычев). Счет, чет
вертьфинального матча футбо
листов СССР и Уругвая всем 
любителям спорта уже изве
стен — 0:1.

Гол в ворота нашей сборнбй 
забил на 117-й минуте —■ за 
три минуты до окончания до
бавочного времени — напа
дающий уругвайцев Виктор 
Эспарраго. Наша сборная по
дала протест, заявив, что перед 
тем, как был забит гол, мяч 
вышел за лицевую линию. Но 
этот протест, как заявил нам 
вице-президент ФНФА В. Гра
наткин, был отклонен.

Теперь уругвайцы в полуфи
нале чемпионата мира сыгра
ют в Г вадалахаре со спорт
сменами Бразилии. Также 17 
июня в Мехико будут оспари
вать место в финале команды 
ФРГ и Италии.

На'-'ало матча команд СССР 
и Уругвая на «Ацтеке», за ко
торым следило в жаркий вос
кресный день свыше 70 тысяч 
зрителей, было обещающим. -К 
исходу третьей минуты острая 
прострельная передача Евріо- 
жнхина едва не завершилась 
голом. Но Хмельницкий не су
мел использовать отличнейшую 
возможность. Еще минут де
сять-пятнадцать наши форвар
ды держа.чи в напряжении обо
рону уругвайцев. Но постепен

но инициативой в центре поля 
завладели южноамериканские 

. футболисты, стремившиеся не
торопливой игрой погасить 
атаки пашей команды.

Игра у сборной СССР явно 
не получалась. Футболиста.м 
не удавалось наладить быст
рую, комбинационную игру. 
Наши спортсмены часто оши
бались в передачах.

Уругвайская сборная умело 
и настойчиво проводила свою 
«доктрину» до конца встречи. 
Возможно, у тех, кто смотрел 
матч по телевизору (а теле
операторы Мексики предпочи
тают крупные планы), могло 
сложиться впечатление о пре
имуществе наших соперников. 
Однако это не так. Оборони
тельные линии сборной СССР 
успешно справлялись со свои
ми обязанностями. Но вот на
ши полузащитники и нападаю
щие оказались, увы, не на вы
соте. Они то и дело пасовали 
мяч... соперникам, теряли его 
в простейших ситуациях.

Гол, забитый в ворота нашей 
сборной, конечно, был очень 
досадным. Но правильное или 
неправильное решение принял 
го.чланяскйй арбитр Ван Ра- 
венс при взятии наших ворот, 
защитники и вратарь Каваза- 
шрили в этот драматический 
момент, не услышав сигнала 
судьи, не должны были пре
кращать борьбу за мяч.

В последние минуты наши 
футболисты предприняли не
сколько отчаянных атак, но 
они не принесли успеха.

Все четвертьфинальные мат
чи прошли остро. Сборная, 
ФРГ, проигрывавшая команде^ ' 
Англии — 0:2, все-таки сумела 
добиться перелома в" холе 
бстречи и победила — 3:2 (го
лы забили: у ФРГ — Беккен
бауэр, Зеелер, Мюллер; у Анг
лии — Мюллери и Питерс). - 
Кстати, форвард ФРГ Мюл
лер забил в матче с' Англией 
свой восьмой гол на чемпиона- 
те-

В Гвадалахаре вновь отли
чились бразильцы. Уже на 
шестнадцатой минуте они вели 
во встрече с Перу — 1:0. Счет 
открыл Рнвелино. Заге.м гол 
забил Тистао.

До перерыва перуанец Галь
ярдо отквитал один мяч. Во 
втором тайме бразильцы снова 
забили два мяча — Тостао и 
Жаирзиньо, а перуанцы также 
ответили лишь одним мячом 
(Кѵбильяс).

Гол в ворота итальянских 
футболистов, забитый мекси
канцем Гонсалесом, был пер
вым и последним успехом хо
зяев чемпионата мира. Затем 
последовали четыре гола по
дряд со стороны итальянцев: 
Рива (два)!.Ривера и Домен- 
гини. Сборная Италии победи
ла — 4:1.

ПОГОДА
Сегодня по Томской обла

сти ожидается переменная 
облачность, преимуществен
но без осадков, ветер юго- 
западный. 5 - 1 0  метров в 
секунду, температура днем 
— 21—26 градусов тепла.

В Томске — переменная 
облачность, без существен

ных осадков, ветер юго-за
падный, 5 —10 метров ,в 
секунду, температура 24—̂ 
26 градусов тепла.

18—21 июня по области 
переменная об.чачность, по 
северо-западиы.м районам 
местами дождь, грозы, по

остальной территории — без 
осадков, -ветер \ югФзапад- 
ный, 5—10 метров в секун
ду, температура ночью 12 — 
17 граду’сов, днем — 23 — 
28 град,усов тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ

А/гтайского краевого театра  
драмы  

17 июня —
«УКРОЩЕНИЕ СТРОПТИВОЙ^. 
Начало — в 19 час. 30 *мнн.

К І Л Н О
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ: 
вмени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Проект
«Аква» ‘ (две серии) — 8-3©, 
11.-45; 15. 18-15, 21-30.

Малый зал «Похищенный» 
— 9і. 10-55. 12-50. 14-45, 16-40.
18- 35, . 20 30. 22-25.

За.іі кНИохронинй . — «Пере- 
крёсток открытий*, «Отраже
ние выводе Оравы» т- 9. 11-10, 
13^20. 15-30. 16-35^ 18-4^5. 20-55. 
«Об архитектуре, времени и 
сам ой' длинной улице», «Ро
мантика — 25 километров». «В 
горы н морю», «Один день  
длинной Ж И З Н И »  - 1 2 -1 5 ,  14-25,
19- 50. 22.. Ф ильм ы , * посвящ ент
н ы е Дню м еди ц и н ского  р а б о т 
ника; «Сердце надо беречь», 
«Возвращ ение к ж изни», «Вто
рая жизнь», «Репортаж  с зуб 
ной болью», «Опасные жиль
цы» — 10-05, 17-40.

«ОКТЯБРЬѴ
Голубой зал — «Проект «Ак

ва» (две серии) — ; 8-30, 11-45. 
15. 18-15. 21-30. . .

.Зеленый зал — «Похищ ен
ный» - -- 10-55. ' 12 5Q. 14-43,
16-40, 18-35, 20-30, 22-25:

Д ля детей  — «Наш верный 
друг» — 9-30.

имени И. ЧЕРНЬХХ
Большой зал «Проект

«Аква» (две серии) — 9-20, 
12-50. 16-20, 19-40.

Малый зал — «Красные п ес
ки» — 9. 10-50, 12-40, 14-30.
«Проект «Аква» (две серии) ч—
16- 50. 20-20.

«ПИОНЕР»
Для д етей  — «.«Васек Труба- 

чев и его товарищ и» — 9-15, 
10-45, 12-35, 14-15. «П утеш ест
вие в детство» — 15-55. 17-50.

Для взіэослы я — «Чингачгук  
•— Большой зм ей» — 19-45.
21-45.

«СИБИРЯК»
Для д етей  — «Капризная  

принцесса» — 9-30, 11. «Сне
гурочка» — 12-30. 14-15, 16.
17- 45, 19-30, 21-15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«М инувшие днй» — 17, 19,'
2 1 . '  

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Обвиняются в убийстве» ~
-  15. 17, 19.

д о м  КУЛЬТУРЫ  
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

. «Судьба человека» — 17. 19,
21-

Дяя детей  — «Юнга со ш ху
ны «Колѵмб» — 11.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

♦Обвиняются е убийстве» —
--  12, 14. 16., 18, 20. 22. Для де-‘ 
тей — «Дети напитана Гранта»
-г 10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Опасные гастроли* — . 12,- 
14. 16. ІЙ, 20: 22.

СРЕДА, 17 июня
19.00. Н овости. 19.10. Моло- 

де^кдая п р о гр ам м а . «Ф.акел>.- 
'20 .10 . К онцерт Л ем еш ева.

МОСКВА
21.30, Новости. 21.45. «Мой 

добры й папа». Т елевизионны й 
х у дож ествен н ы й  ф ильм .

МЕНЯЮ двухкомнатную 
квартиру в г. Новосибирске 
на две однокомнатные квар^ 
тары или на трехкомнатную 
в г. Томске.

Обращаться: г, Новоси
бирск, ул; Новогодняя, 11! 
кв. 61 (около башни), к- 
Бурдакову А. С. .

ВНИМАНИЮ СДАТЧИКОВ 
МЕТАЛЛОЛОМА!

Томское областное управ
ление «Вторчер.мет» просит 
все организации и предприя- 

,тия,.сдающие металлолом,
сообщить расчетные рекви- 
зитьі — правильное наиме
нование организации, пред
приятия, номер расчетного 
счета в Госбанке.

Непредставление реквизи
тов в течение месдііа после 
настоящего объявления дает 
право управлению средства 
за поступивший металлолом 
перечислять в бюджет.

Адрес управления: гор. 
Томск-3, ул. Яковлева, 18, 
телефон № 2-26-57.

Томский ордена Трудового Красного Знамени го
сударственный университет им. В. В. Куйбышева 
объявляет, что 29 июня, в 19 часов, в аудитории 
«\о,136 главного корпуса университета, на заседании 
совета по присуждению ученых степеней по эконо- 
■мичерким, философским и юридическим наукам со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ ,
' на соискание ученой степени кандидата философ

ских наук И. Г. Степановым на тему; «Объектив
ные условия и субъективный фактор — как катего
рии исторического материализма».

С диссертацией можно ознакомиться в научной 
библиотеке университета.

Томский, ордена. Трудового Красного Зна.мени го
сударственный университет им. В. В. Куйбышева 
объявляет, что 29 июня, в 17 часов, в аудитории 
№ 1.36 главного корпуса университета, на заседа
нии совета по присуждению ученых степеней по эко
номическим, философским и, юридическим наука.ч 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ .
на соискание ученой степени кандидата философ- 

ских наук; М. П. Завьяловой на тему; «Йроблема 
моделирования в историческом исследовании» и 
Ф. И. Мордовиным на тему; «К вопросу об эвристи
ческой функции диалектики в произведениях В. И. 
Ленина».

С диссертациями' можно ознакомиться в научной 
библиотеке университета.

Управление внутренних дел Томского облиспол
кома

ПРОДОЛЖАЕТ" НАБОР
курсантов в учебные заведения МВД СССР,

Принимаются граждане с законченным средни.м 
образованием, отслужившие действительную воен
ную службу, годные по состоянию здоровья к учебе 
и работе в кадрах МВД. '

Гражданская моло'дежь призывного возраста при
нимается в военные и пожарно-технические учили
ща МВД СССР.

Кандидаты на вступительные экзамены команди
руются к 1 сентября .1970 года.

За справками по оформ.'іенпю обращаться по ад
ресу: г. Томск, проспе-кт Кирова, 18-а, телефон 

29-93-12. -
В районах области — в местные органы милиции.

2 — 2

Поступайте к нам учиться!
Техническое училище № 7

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 1970—71 учебный год

Училище готовит квалифицированные кадры Для 
про.чышленны.х предприятий по специальностям: 

для окончивших среднюю школу:
конгролеры-приемщнки станочных и слесарных
работ;

контролеры-испытатели электрических машин.
Срок обучения — 1 год.

для окончивших 8 —9 классов:
токари, слесари-инструментальщики, слесари по 

ре.моніу промышленного оборудования, об.мотчнкн 
электрических машин.

Срок обучения — 2 года.
Зачисление в училище производится без экзаме

нов. Учащиеся получают стипендию 23 руб. 50 коп,, 
отличники—повышенную стипендию.

Окончившие училище на «отлично» пользуются 
праізо.м поступления в высшие и средние учебные за
ведения, . . .

Поступающие подают на имя директора училища 
доку.менты; заявление, аттестат или свидетельство 
об образовании, справку с места жительства, школь
ную .характеристику, 6 фотокарточек размером 
4 x 6  см. іиедіщинсісую комнсс.ню проходят по на
правлению училища.

Остронуждающимся предоставляется общежитие.
Начало занятий—,с. ) сентября 1970 года.
.“Хдрес учн.тища: г. Томск-29, ул, Крылова, 27.
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